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Как живут профсоюзы
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Готовность новых объектов 
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ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СЕЧИНОЙ И ЕЛЕНЫ ХОВХУН

 ► Неспокойная эпидобстановка в России и регионе подсказала «Нашему Белгороду» очередную тему 
номера. Наши корреспонденты смогли пообщаться с руководителем департамента здравоохранения 
Белгородской области Андреем Иконниковым, главным государственным санитарным врачом 
области Еленой Оглезневой, чтобы рассказать о ситуации и в регионе, и в нашем городе в частности. 
Уже больше года в период пандемии мы систематически рассказываем о прививочной кампании, 
работе врачей в красной зоне. И если раньше мы говорили, что врачам трудно в стационарных 
отделениях, то сейчас работа доктора в поликлинике на приёме пациентов усложнилась в десятки 
раз. Наш корреспондент побывала в отделении неотложной помощи в поликлинике № 7. Там ждут 
всех, у кого есть признаки ОРВИ или инфекционного заболевания. В фойе поликлиники больному 
измеряют температуру, врач беседует о симптоматике и направляет на осмотр в отделение 
неотложной помощи, где можно по назначению доктора сдать ПЦР-тест на коронавирус.  
Конечно, старайтесь не болеть, но уж если так случилось, помните, что вас всегда есть кому 
поддержать.  
О ситуации в регионе читайте в теме номера на стр. 8 - 10.

Там, где труднее всего
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Условия для качественного лечения
 ► Поликлиника № 6 переходит со следующей недели 

на работу в режиме амбулаторного ковидного центра. 

Решение принято с целью сократить контакты заболевших коронавирусом со здо-
ровыми людьми. 

В центре будет осуществляться ежедневное дистанционное наблюдение пациен-
тов, которые проходят лечение по месту жительства. Обзванивать их и заносить ин-
формацию в специальную программу будут тридцать студентов-медиков. В случае 
если больному, находящемуся на амбулаторном лечении, потребуется повторный ме-
дицинский осмотр либо заболеет кто-то из близких ему людей, то информация будет 
оперативно передана выездной бригаде. В центре увеличат потенциал колл-центра, 
который занимается приёмом вызовов от горожан. 

Отметим, что пациентов с другими заболеваниями,  относившихся ранее к поликли-
нике №6, будут вести врачи поликлиник №1, 2, 4, 7 и 8.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

На прививку - в «МегаГРИНН»

Создать новогоднее настроение
 ► Ремесленников и мастеров прикладного искусства 

со всех регионов страны приглашают принять участие 
в муниципальной торговой ярмарке «Новогодний 
белгородский Арбат».

Заявку на участие можно отправить по электронной почте uprb@yandex.ru или че-
рез мэрию. В случае если изделия выполнены из керамики, металла, кожи, текстиля, 
стекла, бумаги, дерева и созданы в уникальной технике в течение последних пяти лет, 
то на заявке следует сделать пометку «Ремесленник». Участник, предлагающий ори-
гинальное кулинарное блюдо с использованием авторского оборудования (смокерная, 
призма, офир, блинница, гриль, казан и т.д.), ставит пометку «Общепит».  К заявке 
необходимо приложить заявление, а также  от двух до пяти фотографий с описанием 
товара. 

Отбор участников ярмарки пройдёт до 27 октября по двум категориям: среди ма-
стеров и среди предприятий общественного питания. По информации пресс-службы 
городской администрации, результаты будут объявлены 3 ноября.

Дополнительную информацию можно получить по телефонам: 33-50-36 или 33-52-19.
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Внимание, конкурс!
 ► Начался приём заявок на грантовый конкурс «Спорт 

для всех» благотворительного фонда Владимира Потанина, 
который направлен на поддержку гражданских инициатив 
и развитие массового спорта. 

Конкурс проводится в четырёх номина-
циях: «Спорт и здоровье», «Спорт и обра-
зование», «Спорт и равенство» и «Спорт 
и устойчивое развитие». Подать заявку 
необходимо в электронном виде в личном 
кабинете на портале фонда. На этом же 
сайте размещены формы документов, а 
также требования к проекту. 

Заявки принимаются до 15 декабря 
включительно. Продолжительность реа-
лизации проекта не должна  превышать 
18 месяцев. Максимальный размер гран-
та - два миллиона рублей.

Конкурс проводится в два этапа. Первый оценивается экспертами заочно. По его 
результатам формируется список финалистов, которые принимают участие в очном 
этапе в формате онлайн-конференции с представителями фонда. Решение о выделе-
нии гранта принимается на заседании экспертного совета.

Отметим, что для заявителей на портале фонда будут проводиться обучающие ве-
бинары по участию в конкурсе.

ФОТ ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Признание заслуг в борьбе с пандемией
 ► Президент Владимир Путин объявил благодарность 

сотрудникам Белгородской областной больницы Святителя 
Иоасафа - главному врачу клиники Жанне Чефрановой 
и заведующему урологическим отделением Сергею 
Батищеву.

Коллектив этого медицинского учреж-
дения с первых дней пандемии коронави-
руса стал оказывать экстренную помощь 
белгородцам. Врачи клиники оперативно 
ввели все необходимые профилактиче-
ские и ограничительные мероприятия, 
которые направлены на предотвращение 
распространения опасного инфекционно-
го заболевания.

«С небольшими передышками мы тру-
димся в таком режиме уже полтора года и 
очень ждём, когда болезнь отступит. Мы 
благодарим всех, кто оказывает нам под-
держку, верит в нас и остаётся рядом в это 
непростое время», - написали в группе в 
социальной сети «ВКонтакте» врачи об-
ластной больницы.

ФОТО BELOKB.BELZDRAV.RU

 ► В торговом центре вновь заработал пункт вакцинации 
против коронавируса. Кроме того, сделать прививку можно 
будет в управах Белгорода.

Решение об этом принято в связи с увеличением числа желающих пройти вакци-
нацию.

Напомним, что прививку можно сделать во всех городских поликлиниках и в го-
спитале для ветеранов войн. Также для этого можно вызвать мобильную бригаду на 
дом. В приоритете люди в возрасте старше шестидесяти лет. Заявки принимаются по 
телефону 38-06-28.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Первая точка рабочего объезда - Цен-
тральный парк, где началось строитель-
ство ледовой дорожки с сопутствующей 
инфраструктурой. По словам Вячеслава 
Гладкова, это спортивное место отдыха 
горожан даст импульс для дальнейшего 
развития парка.

Ещё одним общественным простран-
ством, которое вошло в маршрут рабочей 
поездки, стал Егоровский сквер. На его 
территории в прошлом месяце заверши-
ли работы по созданию детской игровой 
и спортивной площадок. Руководитель 
региона и мэр пообщались с горожанами, 
которые положительно оценили благо-
устройство данной территории. Удачная 
планировка и комплектация площадок обо-
рудованием позволяют найти занятие по 
интересам детям разных возрастов. Отме-
тим, что реконструкция Егоровского сквера 
проведена в рамках проекта инициативно-
го бюджетирования.

Обустройство детской площадки идёт 
в настоящее время возле многоэтажки 
на ул. Королёва, 4. Жители дома посето-
вали, что по вечерам во дворе темно, по-
скольку установили недостаточное количе-
ство светильников наружного освещения. 
Глава региона пояснил, что этот вопрос 
решается при комплексном благоустрой-
стве двора, о котором пока речь не идёт. 

- Мы заложили два механизма. Один 
из них - инициативное бюджетирование, 
на реализацию которого выделяется один 
миллиард рублей. Второй - конкурс «Ре-
шаем вместе» с фондом полтора милли-
арда рублей. Моё предложение: собирай-
те жильцов, голосуйте и участвуйте в этих 
программах. Деньги выделили огромные. 
В этом году Белгороду предоставили око-
ло шести миллиардов рублей. Вопрос 
лишь в том, чтобы люди собрались и сами 
приняли решение, - сказал Вячеслав Вла-

димирович. „«Побывали на нескольких 
строящихся детских площадках, 
а также проверили качество 
строительства детской и 
спортивной площадок на 
территории Егоровского сквера. 
Есть замечания, а также идеи для 
дальнейшего совершенствования 
этой территории. Будем 
реализовывать», - отметил на 
своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» Антон Иванов.

У жителей многоэтажки на ул. Шаланди-
на, 1, на территории которой обустраивает-
ся детская площадка, возникла дилемма: 
приоритет во дворе принадлежит людям 
или припаркованным автомобилям? 

- Конфликт между автовладельцами и 
детьми, а также людьми старшего возрас-
та существует всегда. В первую очередь 
жильцы должны между собой договорить-
ся и проголосовать.  Определить, что и 
где будет размещаться на проекте. После 
этого городская администрация займётся 
реализацией итогового варианта. Следует 
учесть: чем больше во дворе автомоби-
лей, тем меньше места для активной жиз-
ни людей. В этом дворе, помимо детского 
городка, необходима хотя бы небольшая 
спортивная площадка, - подчеркнул Вяче-
слав Гладков.

Проблема с парковочными местами 
возникла и при реконструкции проезжей 
части ул. Архиерейской. Отныне там раз-
решена только параллельная парковка ав-
томобилей.

Заместитель главы городской адми-
нистрации по строительству Олег Мед-
ведев пояснил, что после реконструкции 
на этой улице появятся четыре остановки 
общественного транспорта. Это дополни-
тельно сократит число парковочных мест. 
Расширить дорогу невозможно, посколь-
ку вдоль неё проходят инженерные ком-
муникации.

- Необходимо содействие больницы, 
поскольку ул. Архиерейская и так не справ-
ляется с транспортным потоком, - конста-
тировал Олег Медведев. 

Это предложение поддержал руководи-
тель подрядной организации. Он отметил, 
что больничный комплекс развивается, но 
дополнительные парковочные места для 
машин пациентов и сотрудников учрежде-
ний здравоохранения не предусматрива-
ются.

Губернатор дал поручение провести ре-
визию земельных участков, прилегающих 
к ул. Архиерейской и на территории боль-
ницы. 

- Планируется строительство новых 
корпусов. Следует предусмотреть подзем-
ные парковки, - заявил Вячеслав Гладков.

Предложения по организации допол-
нительных парковочных мест будут под-
готовлены и представлены губернатору 
на рассмотрение до первого декабря. Об 
этом сообщил на своей странице в соци-
альной сети «ВКонтакте» Антон Иванов.

Губернатор и первый заместитель 
главы администрации обсудили разви-
тие  Архиерейской рощи и строительство 
многоэтажки на территории заброшенной 
стоянки в районе общежитий колледжа 
МВД на ул. Горького. Проект возведения 
здания переменной этажности Вячеслав 
Гладков одобрил с оговоркой: установить 
строгий контроль сохранности зелёных на-
саждений.

- Торец дома надо сформировать как 
арт-объект с подсветкой по периметру. 
На этой территории много деревьев. Сле-
дует проследить, чтобы ни одно из них 
не пострадало. Надо будет организовать 
также дополнительную посадку деревьев. 
Предстоит сделать комфортные подходы 

к Архиерейской роще. Планируем её раз-
вивать. Детские и спортивные площадки 
здесь должны быть обязательно, - отметил 
глава региона.

Затем губернатор и первый замести-
тель мэра отправились на стадион шко-
лы № 48, реконструированный в рамках 
программы инициативного бюджетирова-
ния. Сметная стоимость работ составила 
6,7 млн рублей. По инициативе местных 
жителей здесь обустроили беговые до-
рожки и зону для занятия воркаутом, 
установили футбольные ворота и раз-
личные тренажёры, смонтировали си-
стему наружного освещения и огородили 
стадион. „«Есть вопросы к качеству газонов 

и размеру заградительной сетки. 
Отработаем эти моменты. Район 
густозаселённый и надо развивать 
инфраструктуру. Этот стадион 
должен стать точкой притяжения 
для детей и взрослых», - написал 
на своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» Антон Иванов.

Последним пунктом рабочей поездки 
стало пересечение улиц Есенина и Бу-
дённого, где идёт строительство ливневой 
канализации. В настоящее время работы 
выполнили почти на восемьдесят процен-
тов. Строители установили водоприёмную 
камеру для отвода воды с проезжей ча-
сти дороги, а также проложили трубу про-
тяжённостью около семидесяти метров. 
При этом возникла новая проблема - раз-
мыв оврага. Для исправления ситуации 
губернатор порекомендовал продлить 
ливневую канализацию. Отметим, что для 
создания этого объекта дорожной инфра-
структуры по распоряжению главы региона 
из областного бюджета муниципалитету 
выделено 7,5 млн руб. в качестве дополни-
тельного финансирования.

ФОТО BELREGION.RU

Вдохнуть жизнь 
в общественные пространства

 ■ Контроль

 ► Ход и качество работ по благоустройству города 
губернатор Вячеслав Гладков и первый заместитель главы 
администрации Антон Иванов контролируют лично.

В организационном мероприятии при-
няли участие члены комиссии в полном 
составе.  Трое из них были утверждены 
решением  городского Совета. Это депу-
тат горсовета Александр Щеглов, глав-
врач областной инфекционной больницы, 
почётный гражданин Белгорода Алек-
сандр Баранов и генеральный директор 
завода «Гормаш» Владимир Башкатов. 
Такое же количество членов комиссии на-
значено решением губернатора - депутат 

областной Думы Юрий Клепиков, первый 
заместитель руководителя областной 
 администрации Андрей Изварин и за-
меститель руководителя региональной 
 администрации Елена Долманова. 

Открытым голосованием председате-
лем комиссии избрали Юрия Клепикова, 
а его заместителем - Андрея Изварина. 
Счётную комиссию возглавил Александр 
Щеглов. На заседании утвердили регла-
мент работы комиссии. 

Конкурс, в соответствии с действую-
щим Положением, пройдёт в два этапа. 
На первом из них определят соответ-
ствие документов установленным нор-
мам. На втором этапе, который состоит-
ся первого декабря, конкурсная комиссия 
проведёт собеседование с каждым из 
кандидатов. Оценка претендентам на 
должность мэра будет дана на основа-
нии представленной ими программы со-
циально-экономического развития Бел-
города и проекта организации работы 
городской администрации. По итогам 
конкурса комиссия внесёт на рассмотре-
ние Белгородского городского Совета не 

менее двух кандидатур, набравших мак-
симальное количество баллов. На сессии 
21 декабря депутаты горсовета тайным 
голосованием определят победителя 
конкурса, с которым будет заключён кон-
тракт на замещение должности главы 
 администрации.

Открыт приём документов от кандида-
тов на должность главы городской адми-
нистрации. Он будет проводиться до 19 
ноября включительно. Документы от кан-
дидатов принимаются в рабочие дни с 9 
до 18 часов с перерывом с 13 до 14 часов 
в администрации города (Гражданский 
проспект, 38, ком. 104).

Конкурсный отбор на должность мэра начался  ■ Кадровый вопрос

 ► Первое заседание комиссии по проведению конкурса 
на замещение должности главы городской администрации 
состоялось 19 октября в Белгороде.
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-  Николай  Витальевич,  каковы  от-
личительные черты  вашего округа?

- Тринадцатый округ - один из самых 
больших по территории в Белгороде. Ещё 
два подобных есть, пожалуй, только в Ста-
ром городе. И то, что состоит он в боль-
шинстве своём из частного сектора, тоже 
накладывает свой отпечаток. Менталитет 
тут у людей особый. В шутку они называют 
свой район «Свободная республика Бол-
ховец». Они более дружные и активные, 
чем живущие в многоквартирных домах. И 
проблемы, которые здесь есть, в основном 
тоже характерны для частного сектора. 
Ещё в округ входит часть Левобережья, 
где находятся как раз многоквартирные 
дома, таких всего двадцать пять.

-  С  какими  главными  проблемами 
приходится  здесь  сталкиваться  во 
время депутатской деятельности?

- Большая часть территории округа рас-
положена вдоль улицы Сумской по пойме 
реки Везёлка. Здесь существует проблема 
водоотвода. После ливней вода стекает 
вниз и подтапливает часть домов. Остро 
стоит и вопрос водоснабжения в летнее 
время. Большое количество частных до-
мовладений, практически везде есть ого-
роды и летом вода уходит на полив, в итоге 
ощущается её нехватка. Ещё одна пробле-
ма связана с большой площадью, которую 
занимает округ. Если во дворе многоквар-
тирного дома поставить одну детскую или 
спортивную площадку, то можно сразу 
решить проблему для всех близлежащих 

домов, но в частном секторе так сделать 
невозможно - люди живут достаточно да-
леко друг от друга. А потребность в таких 
площадках достаточно высока.  

-  Проблем,  как  я  вижу,  много.  Но, 
наверное,  многие  из  них  находятся  в 
стадии решения или уже решены?

- Да, конечно. Буквально на днях на-
чал решаться вопрос, который поднимал-
ся много лет, а в последний год мы уже 
конкретно и постоянно работали над его 
разрешением - это отсутствие стабильно-
го интернета в частном секторе. Но сейчас 
началась прокладка оптоволоконного ка-
беля и, надеюсь, скоро этот вопрос будет 
окончательно снят с повестки дня, жители 
частных домов получат высокоскоростной 
интернет. В этом году отремонтировали, 
как никогда, много участков дорог и дворо-
вых территорий. Были вопросы по уборке 
снега в зимний период в частном секторе. 
Тут помогло то, что я являюсь руководите-
лем дорожно-строительной организации. 
Зимой есть возможность направить техни-
ку и оперативно убирать улицы от снега. 
Взял эту обязанность на себя, заключил 
договора за самую минимальную плату. 
Также установили два светофора. Причём 
один из них - в районе остановки «Памят-
ник» на улице Сумской - был  просто жиз-
ненно необходим. Здесь часто случались 
аварии, наезды на пешеходов. На сегод-
няшний день проблему удалось решить. 
На эту тему можно много говорить, но упо-
мяну лишь ещё один факт. Когда я стал 

депутатом и близко познакомился с про-
блемами округа, то, увидев территорию 
детского сада № 65, просто ужаснулся - в 
настолько плохом состоянии она была. 
Общими усилиями удалось выполнить её  
благоустройство.

-  Известно,  что  вы  занимались  и 
сооружением развязки на пересечении 
улиц Сумской и Чичерина. Она тоже на-
ходится на территории вашего окру-
га?

- Да, я был генподрядчиком,  и, кстати, 
именно тогда появилась идея баллотиро-
ваться в депутаты горсовета в этом окру-
ге. Во время строительства приходилось 
общаться с жителями, обсуждать их про-
блемы. Пытался в чём-то помочь, многое 
принимал близко к сердцу, и жители сами 
предложили мне идти в депутаты. 

Ну и если мы коснулись темы мостов, 
не могу не сказать ещё об одной пробле-
ме, требующей решения. Это пешеход-
ный мост от улицы Набережной к улице 
Везельской, по которому люди идут к Кре-
стовоздвиженскому храму. Сейчас мост 
находится в плохом состоянии и нужен его 
капитальный ремонт. Для этого требуются 
значительные финансовые средства, но я 
надеюсь, что опять же общими усилиями 
мы этот вопрос решим. 

-  Понимаю, что в период пандемии 
возможность  проведения  мероприя-
тий  снижается,  но  наверняка  часть 
мероприятий проходит на свежем воз-
духе?

- Конечно, мы не можем пройти мимо 
таких праздников, как Новый год, когда жи-
тели отмечали его на территории округа. 
Отмечу и то, что в этом году активно вклю-
чились в проект «Дворовый тренер». Возле 
дома № 30 на улице Чапаева есть хорошая 
спортивная площадка, которая минувшим 
летом стала местом притяжения для ребят 
из окрестных домов. И во всех меропри-
ятиях активно участвуют и помогают в их 
проведении члены совета территории, в 
который входят 32 человека.

-  Насколько  тесно  вы  взаимодей-
ствуете с управой?

- Естественно, очень тесно. Специали-
сты управы № 13 «Сумская»  во главе с 
Галиной Николаевной Моисеевой - наши 
первые помощники во всех начинаниях. 
К сожалению, то, что территория округа 
столь велика по площади, создаёт и не-
которые проблемы в работе. Сама упра-
ва находится на Болховце, в 4-м Мирном 
переулке, жителям, к примеру, Левобе-
режья туда добираться далеко. Поэтому 
депутатский приём я веду и в помещении 
управы, и на Левобережье. Но главное - 
охватить вниманием проблемы всех жите-
лей округа.

Беседовал Юрий АНДРЕЕВ

Сектор - частный, проблемы - общие  ■ Дела депутатские

 ► Совет территории округа № 13 Белгорода возглавляет 
депутат горсовета Николай Ряпухин. Большую часть округа 
занимает частный сектор, исторически называемый 
Болховцом. О том, накладывает ли это отпечаток 
на депутатскую работу, как удаётся выполнять свои 
обязанности на  такой большой территории, что сделали 
и что предстоит сделать, поделился депутат в беседе с нашим 
корреспондентом.

Положение о муниципальном кон-
троле в сфере благоустройства рассмо-
трели депутаты горсовета на заседании 
постоянной комиссии по градострои-
тельству, развитию городского хозяй-
ства и вопросам экологии. Это новый 
вид муниципального контроля, который 
введён Федеральным законом №248-ФЗ 
«О государственном контроле (надзоре) 
и муниципальном контроле» в 2021 году.

Предметом контроля станет соблю-
дение Правил благоустройства города 
Белгорода, в том числе требований к 
обеспечению доступности для инвали-

дов инфраструктурных объектов и пре-
доставляемых услуг.

Осуществлять этот вид муниципаль-
ного контроля уполномочен департа-
мент по развитию городских территорий 
администрации Белгорода.

Основные нормы:
- плановых контрольных мероприя-

тий не будет;
- внеплановые контрольные меро-

приятия проводятся только после согла-
сования с прокуратурой города;

- основанием для внепланового кон-
трольного мероприятия являются сведе-

ния о том, что нарушение обязательных 
требований причинило вред (ущерб) 
либо создало угрозу причинения вреда 
(ущерба) охраняемым законом ценно-
стям.

- орган по контролю обязан прово-
дить профилактические мероприятия, 
направленные на обеспечение соблю-
дения обязательных требований в виде 
информирования, объявления предо-
стережения, консультирования.

Отметим, что необходимость приня-
тия нового нормативного акта возник-
ла в связи с проведением масштабной 
федеральной реформы контрольно-
надзорной деятельности, цель кото-
рой - устранить недостатки действую-

щих норм, снизить количество проверок 
бизнеса, в том числе защитить бизнес от 
необоснованного проведения проверок, 
а основной упор сделать на мероприя-
тия, направленные на предупреждение 
нарушений.

Одним из основных показателей эф-
фективности муниципального контроля 
становится не количество проведённых 
контрольных мероприятий, а снижение 
ущерба от нарушений и снижение ба-
рьеров для развития бизнеса.

Проект решения постоянной комисси-
ей одобрен и рекомендован к принятию 
на сессии 26 октября.

По материалам sovetdep31.beladm.ru

В частности, на рассмотрение очеред-
ной сессии вынесли проекты решений, 
которые стали основанием для выплат по-
вышенных зарплат с первого октября это-
го года. Повышение касается работников 
детских оздоровительных лагерей, муни-
ципальных дошкольных образовательных 
организаций, учреждений допобразования 
детей, подведомственных управлениям 
образования и культуры, физкультурно-
спортивных учреждений, муниципальных 
учреждений по делам ГО и ЧС.

- С первого октября у низкооплачива-
емых категорий работников в данных от-

раслях зарплата вырастет на двадцать 
процентов. Это инициатива Вячеслава 
Владимировича Гладкова, и она подкре-
плена финансированием из областного 
бюджета. Мы приводим свои норматив-
ные акты в соответствие. Отмечу, что у 
остальных работников, не входящих в ка-
тегорию низкооплачиваемых, повышение 
составит 3,7 процента, - пояснила пред-
седатель горсовета Ольга Медведева.

Депутатские комиссии одобрили про-
екты решений, принять их должны на сес-
сии 26 октября.

Елена ФЁДОРОВА

Правила должны соблюдаться  ■ Актуально

Предложено повысить зарплаты  ■ Комиссии

 ► Проекты решений об увеличении оплаты труда 
работникам бюджетной сферы, положения о нескольких 
видах муниципального контроля, порядок определения 
цены продажи земельных участков, находящихся 
в муниципальной собственности, рассмотрели депутаты 
горсовета на заседаниях постоянных комиссий.  
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 ► В Белгороде вводится муниципальный контроль в сфере 
благоустройства.
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Последним из 1363 домов, подключён-
ных к системе централизованного отопле-
ния, стало здание на ул. Народной, 92, в 
котором в текущем году проводился капре-
монт с заменой внутренних инженерных 
коммуникаций. Тепло в эту многоэтажку 
было подано 15 октября. В настоящее вре-
мя, по информации Дмитрия Мозгового, 
отопление всего жилого фонда областного 
центра осуществляется в штатном режи-
ме. 

На брифинге напомнили: задержка на 
несколько дней от анонсированной даты 
начала отопительного сезона (27 сентя-
бря) связана с временной приостановкой 
подачи газа потребителям. Ресурсоснаб-
жающая организация в период с 25 по 26 
сентября проводила работы по модерни-
зации системы подачи Белгороду голубого 
топлива, которая в конечном итоге позво-
лила увеличить лимиты промышленных 
предприятий. 

- Корректировку в сроки запуска теп-
ла практически по всем районам города 
внесли также несколько домов, входящих 

в программу капремонта нынешнего года, - 
отметил Дмитрий Николаевич. 

В Белгороде с 20 сентября по 15 октября 
работала горячая линия по вопросам те-
плоснабжения. На неё по двум телефонам 
и на страницу в социальной сети  «ВКон-
такте» поступило 752 обращения горожан.

- Функционирование при старте ото-
пительного сезона горячей линии считаю 
положительной практикой, которую надо 
использовать и в последующие годы, - 
подчеркнул заместитель руководителя де-
партамента городского хозяйства.

В дальнейшем будет проведён анализ 
поступившей от жителей многоэтажек ин-
формации, что позволит сделать выводы 
для принятия решений в будущем. 

Хотя горячая линия и прекратила свою 
работу, белгородцы всегда могут об-
ратиться к специалистам департамента 
городского хозяйства с вопросами по не-
качественному отоплению. Звонки прини-
маются в рабочие дни по телефонам: 274-
274 и 327-355.

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

Тепло подаётся 
во все многоэтажки

 ■ Энергетика

 ► Завершению подключения жилого фонда 
к централизованной системе отопления посвятили 
на этой неделе брифинг, который провёл для журналистов 
заместитель руководителя департамента городского 
хозяйства Дмитрий Мозговой.

Проектную документацию подготови-
ли в сентябре, а месяц спустя подряд-
чик приступил к работам. На территории 
«Олимпии» строители должны отремон-
тировать 8,9 тыс. кв. м покрытия, а 8,5 
тыс. кв. м обустроить заново. 

Сметная стоимость работ составляет 
65,5 млн рублей.  

Реализовать проект стало возмож-
ным после того, как спортивный объект 
перешёл из частной собственности в 
государственную и на его реконструк-
цию выделили средства из областного 
бюджета. В настоящее время трасса на-
ходится в ведении школы олимпийского 
резерва № 4.  

Строители завершили фрезерование 
старого асфальта и ведут демонтаж ще-
бёночного основания. Начинается про-
кладка и ремонт водопропускных труб. 
Кроме того, предстоит укрепить обочи-
ны, обустроить водоотводные канавы, 
поставить ограждения для безопасной 
езды и т.д. 

- Установленный срок завершения ра-
бот - 20 декабря. Мы собираемся перей-
ти на двусменную работу, чтобы по тре-
бованию заказчика сократить срок сдачи 
объекта. Попробуем уложить новый ас-
фальт и нанести разметку до 18 ноября. 
Обустроить обочины можно будет после 

того, как трассу откроют для посетите-
лей, - рассказал руководитель организа-
ции-подрядчика Мадат Дарчинян.

Губернатор выразил озабоченность: 
при существующих темпах работ есть 
риск не закончить их к началу лыжного 
сезона. 

- Что люди скажут: была «Олимпия» 
в частных руках - можно было ездить, а 
передали в государственную собствен-
ность - возникла угроза, что начнётся 
лыжный сезон, а трассы у нас не будет, - 
заявил Вячеслав Гладков. 

Губернатор поручил начальнику ре-
гионального департамента строитель-
ства Владимиру Базарову, начальнику 
управления архитектуры и градостро-
ительства Галине Горожанкиной и ру-
ководителю управления физкультуры 
и спорта Наталье Жигаловой обсудить 
эффективность технических решений по 
дальнейшей реконструкции  велолыже-
роллерной трассы. 

Планируется, что «Олимпия» при-
мет этап Всероссийской массовой гонки 
«Лыжня России» и соревнования «Рос-
сийский азимут», которые традиционно 
проходят на Белгородчине. Отметим, что 
в дальнейшем трасса будет доступной 
для всех жителей города.

ФОТО BELREGION.RU

Трассу «Олимпия» 
обустроят к зиме

 ■ Проект

 ► Работы по реконструкции велолыжероллерной 
трассы, расположенной в юго-западной части Белгорода, 
проинспектировал губернатор Вячеслав Гладков.

Об этом сообщил на своей 
странице «ВКонтакте» губер-
натор Вячеслав Гладков. Элек-
троавтобус имеет 33 посадоч-
ных места и может перевозить 
до 85 пассажиров. Запас хода 
машины от одной зарядки - до 
пятидесяти километров. Отме-
тим, что вместе с электробу-
сом в город доставили заряд-
ную станцию - пантограф.

Электробус приспособлен 
для комфортного проезда ма-
ломобильных пассажиров бла-
годаря низкому уровню пола. 
Для людей на креслах-коля-
сках предусмотрены откидные 
пандусы, которые при необ-
ходимости раскладываются у 
входа в электробус. При необходимости 
в салон удобно завозить также детские 
коляски и велосипеды. 

- Мы запустим электробус по город-
скому маршруту Белгорода, чтобы самим 
посмотреть, как данный транспорт ведёт 

себя в эксплуатации, и чтобы вы, уважа-
емые жители, могли его протестировать 
в рабочем формате, - заявил губернатор 
Вячеслав Гладков перед выходом маши-
ны на линию.

BELREGION.RU

 ■ Транспорт

Первый электробус в городе
 ► Новый перспективный вид транспорта с 20 октября начал 

курсировать в пилотном режиме по маршруту троллейбуса 
М8 «ул. Кутузова - Дворец спорта «Космос».По информации пресс-службы мэрии, 

первая встреча запланирована на 20 октя-
бря в помещении управы № 1 «Спутник» 
по адресу: переулок 1-й Огородный, 21. 
Начало приёма - 18.30.

В следующем месяце Антон Иванов про-
ведёт два выездных приёма: в управе № 23 
«Крейда» (пер. Макаренко, 12а) и управе 
№ 14 «Мичуринская» (пр. Б. Хмельницкого, 
133д). В декабре запланированы встречи 
с жителями в управах № 17 «Аэропорт» 

(ул. Железнякова, 17б) и № 5 «Красноар-
мейская» (ул. Орлова, 73).

Отметим, что посетители должны иметь 
при себе санитарную маску и QR-код с ин-
формацией о вакцинации против корона-
вируса. 

Записаться на личный приём к первому 
заместителю главы городской администра-
ции можно в будние дни с 9.00 до 18.00  
(перерыв с 13.00 до 14.00) по телефону: 
35-61-66.

 ■ Личный приём

На встречу с горожанами
 ► Первый заместитель главы городской администрации 

Антон Иванов проведёт встречи с гражданами в управах 
Белгорода.
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Общество

 ► Профсоюзы 
в России появились 
ещё в период Первой 
русской революции 
1905 - 1907 годов. Цель 
их создания была в том, 
чтобы защитить права 
трудящихся, улучшить 
условия труда, повышать 
заработную плату. 
Какую роль профсоюзы 
выполняют в наше время? 

Об акции
Ежегодно седьмого октября в стране 

проходит акция профсоюзов в защиту 
законных прав и интересов трудящихся.  
Белгородцы активно принимали в ней  
участие: проводили заседания трёхсто-
ронних комиссий по регулированию соци-
ально-трудовых отношений, записывали 
видеообращения, организовывали со-
брания профсоюзного актива, размещали 
информацию об акции на различных ин-
тернет-площадках. Около пяти тысяч жи-
телей региона участвовали в акции через 
социальные сети. 

Белгородский профсоюз 
работников культуры

Профсоюз объединяет библиотека-
рей, клубных и музейных работников, 
работников театра, филармонии, кино, а 
также работников туризма, СМИ, поли-
графической промышленности. В струк-
туре профсоюза работников культуры 21 
районная организация, 164 первичные 
профсоюзные организации, 115 в учреж-
дениях культуры и искусства, 21 в СМИ и 

полиграфии. Всего в профсоюзе состоит 
12 611 человек. Белгородский профсоюз 
работников культуры занимает четвёр-
тое место в России по количеству членов 
проф союза. 20 лет руководит этой боль-
шой и сложной системой председатель 
Татьяна Никифоровна Шаталова. 

Роль объединения 
в наше время

Пандемия сильно повлияла на работу 
профсоюза. Собрания, пленумы прохо-
дят в режиме видеоконференций. Но как 
рассказала  Татьяна Шаталова, только с 
помощью живого общения можно эффек-

тивно выполнять поставленные задачи, в 
спорах рождается истина. Профсоюз бо-
рется за сохранение рабочих мест, повы-
шение заработной платы, оздоровление 
трудящихся. 

Недавно решили проблему, касаю-
щуюся оплаты труда директоров школ. 
Постановлением правительства Бел-
городской области от 30 сентября 2019 
года № 407 были ограничены стиму-
лирующие надбавки до 105 % при не-
изменных окладах 11 - 14 тыс. рублей 
в зависимости от категории школы. По 
итогу, стоимость одного часа работы ди-
ректора стала в два раза меньше, чем у 
преподавателя. При этом директора бе-
рут педагогическую нагрузку, работать 

становится вдвойне сложнее. Постанов-
лением правительства Белгородской 
области № 81-пп от 10 марта 2020 года 
были внесены изменения о стимулирую-
щих надбавках до 200 %.  Большинство 
учредителей решили, что зарплата соот-
ветствует Указу Президента РФ. После 
острых обсуждений профсоюз доказал, 
что нельзя объединять должности и про-
фессии, увеличивая нагрузку на трудя-
щихся. 

Более 70 % работников культуры пере-
болели COVID-19, у многих были серьёз-
ные осложнения. Профсоюзы занялись 
оздоровлением трудящихся. 450 человек 
получили льготные путёвки в Крым, среди 
них 125 детей. Обком профсоюза выде-
лил на эти цели около четырёх миллио-
нов рублей. Профсоюз помогает в реше-
нии личных проблем. Выделяются деньги 
до 100 тыс. рублей на лечение тяжёлых 
заболеваний. 

Помощь молодёжи
Профсоюз работников культуры рабо-

тает и с молодёжью. Члены профсоюза 
посещают вузы, оказывается поддержка 
студентам. В Чернянском районе адми-
нистрация выплачивает стипендии сту-
дентам высших и средних специальных 
учебных заведений в размере тысячи 
рублей. Студенты заключили договор с 
управлением культуры района. По дого-
вору после учёбы они должны вернуться 
домой и работать в культурно-досуговых 
учреждениях.  

- Нам хочется, чтобы новое поколение 
было более активно. Чтобы не мы тянули 
молодёжь к себе, а молодёжь бежала к 
нам со своими проблемами, заботами, - 
подчеркнула Татьяна Никифоровна.

Кирилл МУСАЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Уникальность программы этого года 
заключается во внедрении формата 
электронного заполнения данных. По-
мимо классической работы участков 
и МФЦ, где можно пройти процедуру 
переписывания, также доступен дистан-
ционный вариант. Жители Белгорода и 
области при помощи Госуслуг могут за-
полнить все необходимые поля и по за-
вершении получить QR-код. Позже его 
следует показать переписчикам, кото-
рые совершают обход квартир. 

На физических участках ВПН сбор 
данных осуществляют благодаря тех-
нологиям. Все посетители получают 
планшеты и консультацию специалиста 

об алгоритме заполнения данных. Такой 
формат переписи имеет ряд преиму-
ществ. Во-первых, работа с гаджетом 
сокращает время заполнения примерно 
в два раза. Во-вторых, информация с 
устройств передаётся в Росстат в режи-
ме реального времени.

В 2021 году в Белгороде будут рабо-
тать около 800 переписчиков. Большин-
ство из них - студенты.

- Это наиболее активная, мобильная 
и организованная группа населения. Они 
в совершенстве владеют современными 
гаджетами. Поэтому, я надеюсь, мы спра-
вимся с задачами, которые стоят перед 
нами, - прокомментировала начальник 

отдела статистики населения и здравоох-
ранения Белгородстата Тамара Курелюк.

Перед тем как стать действующими 
переписчиками, студенты проходят обя-
зательное двухдневное обучение. Вна-
чале узнают о правильном ведении диа-
лога, о схеме заполнения электронных 
бланков и о порядке действий в случае 
непредвиденных обстоятельств. Потом 
практическое занятие с планшетом. По 
завершении курса всем необходимо 
пройти проверочный тест.

Отличить настоящего перепис-
чика от мошенника очень просто. 
Прежде всего, у представителя ВПН 
есть фирменная атрибутика: шарф с 
эмблемой программы, синий жилет, 
фирменная сумка и планшет. 

Кроме того, переписчик ни при каких 
обстоятельствах не будет требовать у 
вас никакие документы. А вот свои удо-
стоверение и паспорт он предъявит обя-
зательно.

- Ты можешь узнать, кто рядом с то-
бой живёт. Какие это разные люди с их 
уникальными судьбами, - рассказывает 
студентка историко-филологического 
факультета НИУ «БелГУ» Аурелия Рэ-
чила.

Благодаря этой работе студенты не 
только расширяют свой социальный 
потенциал, но и могут заработать. За 
месяц переписчики получают 18 тысяч 
рублей.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Молодёжь - среди добровольцев  ■ Всероссийская перепись

В интересах человека труда  ■ Социальные вопросы

 ► Студенты НИУ «БелГУ» стали волонтёрами и помогают 
провести Всероссийскую перепись (ВПН).
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Город и горожане

Обычный белгородский двор на улице 
Костюкова, 36. Из небольшого складского 
помещения выходит мужчина. В его руках 
не простой стандартный набор дворника - 
метла и совок, а садовая воздуходувка. 

- Здравствуйте! - улыбается он. - Меня 
зовут Степан Филиппович. 

- Надежда. Очень приятно. А зачем вам 
эта штука? - показываю я на воздуходувку.

- Ею удобно листья собирать. Их сей-
час так много, а территория большая. А я 
возьму воздуходувку, 15 минут - и листвы 
нет,  - говорит Степан Филиппович. 

Он включает технику. И вот уже двор 
преображается. Нехитрое приспособле-
ние убирает следы осенней непогоды. 
Степан Филиппович Чмур  по профес-
сии бульдозерист, но работает дворни-
ком больше 15 лет. Вместе с семьёй он 
переехал в Белгород с Севера. Работы 
тогда не было, и мужчина пошёл рабо-
тать на рынок. Да так и втянулся. Долгое 
время возглавлял уборочную бригаду 
на Центральном рынке. Ближе к пенсии 
стало тяжело нести ответственность за 
такой объект. А потом вдруг случилась 
беда - мужчина получил травму глаза. 
С работы пришлось уйти. «Но не сидеть 
же дома?!» - подумал Степан Филиппо-
вич и пошёл в управляющую компанию. 
Там дворника с опытом взяли не разду-
мывая. 

Зачем дворнику опыт? Вроде работа 
нехитрая. Взял метлу, совок и пошёл ули-
цы убирать. Однако летом нужно косить 
траву. А  бензокосой работать надо ещё 
уметь. Осень и зима - самые загруженные 
периоды.

- Я выхожу работать рано, в 4.30-5.00 
уже на улице. Особенно зимой полно дел: 

когда настаёт время снегопадов  работаю 
даже в выходной, то есть в воскресенье, - 
рассказывает Степан Филиппович.

- Что, вызывают, да? - интересуюсь я.
- Нет, что вы. Сам вижу, что надо чи-

стить снег, и выхожу.  Кто ещё, кроме 
меня, это сделает? Я один на весь объ-
ект. По дороге помогает трактор снег 
убирать. А здесь всё вручную.  Вот, сма-
стерил себе удобный скребок, совок. Он 
у меня видите какой - 70 см. Пробежался 
туда-сюда и всё. Лопатой ведь чистить 
долго. Из инвентаря, который дают, почти 
ничего не беру.  

Мимо нас проходит женщина. Улыба-
ется. Здоровается со Степаном Филиппо-
вичем. 

- Как ваше здоровье, Степан Филиппо-
вич? - участливо интересуется прохожая. 

Дворник с благодарностью кивает в от-
вет: мол, всё хорошо.

- Жильцы довольны моей работой, - с 
гордостью говорит дворник.

- Много мусорят? - интересуюсь я.
- Люди разные. Одни всегда убирают 

за собой, вот так интересуются здоро-
вьем. Приветливые, 
улыбчивые. Другим всё 
равно. Бывает, даже не 
выбрасывают мусор в 
контейнер, не то что в 
мусоропровод. А про-
сто рядом с контейне-
ром ставят мешок - и 
всё. Бросают из окна 
бутылки, окурки. Или 
сидят, например, на 
лавочке, отдыхают, а 
бумажки бросают под ноги. Хотя урна ря-
дом, только руку протяни. Делаешь заме-
чание, а  они говорят: «Это ваша работа». 
Я уже знаю, по человеку вижу, кто будет 
мусорить, а кто нет. В подъезд заходишь и 
понимаешь, какие люди тут живут.

Но Степан Филиппович не унывает. 
Всякое бывало за эти годы.  Говорит: всё 
устраивает. Да и хороший дворник сегод-
ня на вес золота. Многие не выдержива-
ют физического труда, уходят. Это только 
кажется, что работа простая -  мети себе 
да мети. Но везде есть обратная сторона 
медали. 

По соседству с ним, на Костюкова, 34 
работает Юрий Петрович Овчаров. Ловко 
шурша метлой, он убирает опавшие ли-
стья. В его «владениях» лишь один двор. 
Но большой. В нём девять подъездов, 
около 300 квартир. На молодом мужчине 

рабочая форма. 
- Мне так нравится ходить. Красиво, 

опрятно. Хотя до вашего приезда я уже с 
четырёх утра на ногах. Сортирую мусор, 
выгребаю. Летом ещё детская площадка 
у меня, надо косить траву. Осенью трудно 
приходится: летят листья. Воздуходувки 
у меня нет. Но что ещё дворнику надо? 
Метла и совок. Правда, зимой выручает 
снегоуборочная техника, - говорит Юрий 
Петрович.

Раньше он работал в строительной 
бригаде. Однажды его попросили под-
менить заболевшего дворника. Он со-
гласился. Так и перекочевал из строите-
лей в дворники. Вот уже два года здесь. 
Говорит, что не жалеет. Даже наоборот, 
плюсов больше: хорошая по нынешним 
временам зарплата, до работы 15 минут 
пешком.  Семья поддерживает, а это са-
мое главное. График работы тоже устра-
ивает. Время можно регулировать по 
своему усмотрению. Главное, чтобы было 
чисто. Работу дворника ведь видно сразу. 
Причём не только начальству, но и лю-
дям. 

- Если двор запу-
щен, люди молчать не 
будут. Они позвонят, 
пожалуются. Но «мои» 
меня любят. Говорят: 
«Юра, редко сегодня 
встретишь такого до-
бросовестного дворни-
ка», - хвалится он.

В его взгляде нет 
ни капли стеснения 
или неловкости. Сразу 

видно, что человек любит свою работу. 
Чувствуется какая-то хозяйская жилка. Он 
показывает мне бытовку. Здесь бережно 
хранится нехитрый инвентарь, есть ком-
ната отдыха, где тепло и варится вкусный 
кофе. 

Но проблемы, конечно, есть. В культу-
ре людей. Юрий Петрович очень трепетно 
относится к порядку. Поэтому бывает, что 
возникают конфликты.

- До слёз иногда обидно. Забьют порой 
мусоропровод так, что когда пробиваешь, 
кожу в кровь можно содрать. Или, напри-
мер, посыпаю зимой дорожки песко-соля-
ной смесью. Подойдут и начинают гово-
рить, что у них в квартире песок с улицы. 
А я в ответ пытаюсь объяснить: пойдёт 
бабушка по гололёду и упадёт. Всем не 
угодишь. Иной раз накидают в мусорный 
бак строительные отходы. Даже покрышки 

бросают, представляете?! Почему не вы-
везти это всё на свалку? Ещё и ругаются, 
когда им замечание делаешь. Но быва-
ют понимающие люди. Меня защищают, 
сами спрашивают, куда выкинуть мусор. 

Как  с людским невежеством и бескуль-
турьем бороться, Юрий Петрович не зна-
ет. Предлагает штрафовать тех, кто му-
сор выбрасывает в неположенном месте.  
Но всё это пока только разговоры. Чистые 
улицы - не только работа дворников. Пре-
жде всего, это наша с вами чистая душа и 
человечность по отношению к природе и 
тем, кто рядом.

Вместо послесловия
Уже возвращаясь домой, я увидела у 

подъезда дворника. Женщина перелисты-
вала книгу. Страницы её были безнадёж-
но порваны. Заметив мой интерес, Вера 
Михайловна вздохнула и сказала: 

- Это Островский. «Гроза». Кто-то вы-
кинул книгу. А это ведь моя любимая 
пьеса. 

Надежда САУШИНА
ФОТО АВТОРА 

 ► Как-то так сложилось, 
что профессия дворник 
в нашем обществе - 
непопулярная, 
непрестижная, даже, 
можно сказать, 
примитивная. Кто 
в детстве не слышал 
от родителей: «Будешь 
плохо учиться - пойдёшь 
работать дворником». 
Но так ли всё на самом 
деле?

 „Сегодня на улицы ежедневно 
выходят более 700 
дворников. Работы много, 
задача - убрать 200 гектаров 
города. В зимнее время 
им помогают 127 единиц 
техники. 

Трудиться с ответственностью 
и самоотдачей
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Все вирусы со временем изменяются. 
Это случилось и с вирусом SARS-CoV-2, 
который является возбудителем корона-
вирусной инфекции COVID-19. 

Появился «Дельта», или «Индийский 
штамм», - это новый вариант коронавиру-
са SARS-CoV-2, впервые обнаруженный 
и описанный в Индии осенью 2020 года. 
В настоящее время «индийский штамм» 
распространился по всему миру, в том 
числе и в России. 

- Он характеризуется большей зараз-
ностью и контагиозностью. В этом его ос-
новная коварность. Если раньше больной 
мог заражать три-шесть человек, то сегод-
ня их будет уже шесть-девять, - поясняет 
Оглезнева.

Кроме того, стоит отметить скорость 
репродукции вируса. При попадании в 
организм человека, он быстрее размно-
жается. Ранее инкубационный период со-
ставлял от семи до четырнадцати дней. 
Сейчас этот показатель сократился при-
мерно вдвое.

Растёт число заболевших и с симпто-
матикой острых респираторных вирус-
ных инфекций. Вверх идёт статистика по 
заболеваемости внебольничной пнев-
монией. За последнюю календарную, 
 сороковую, неделю прибавилось 928 та-
ких случаев.

По словам главы Роспотребнадзора, 
в структуре диагнозов ковидных больных 
пневмония сегодня занимает 32 про-
цента. Превалирующее место у ОРВИ: 
порядка 67 процентов. Остальные слу-
чаи - бессимптомные. Таким образом, в 
структуре диагнозов главенствует ОРВИ, 
но в то же время наблюдается рост вне-
больничных пневмоний. Эта статистика 
применима именно к контексту новой ко-
ронавирусной инфекции.

Только за прошлую неделю выявили 
798 контактных человек по предприяти-
ям и организациям. Их незамедлительно 
отправили на самоизоляцию. 

- Наша задача состоит в том, чтобы при 
получении списков ПЦР-положительных 

больных сразу обработать данные. По-
сле этого следует оперативно  отправить 
уведомления заразившимся. Каждый из 
них обязан сохранять режим самоизоля-
ции. Больные могут быть разные. Одни 
нуждаются в стационарном лечении, 
другие лечатся амбулаторно. Поэтому 

при получении результатов теста нужно 
действовать быстро. Помимо этого, нуж-
но быстро узнавать информацию о кон-
тактных лицах и работать с ними, - рас-
сказала Елена Оглезнева.

ФОТО BELREGION.RU

Тема номера Опасный 
штамм

 ■ Будьте бдительны

 ► Об особенностях новой коронавирусной инфекции 
и ситуации с заболевшими рассказала руководитель 
Управления   Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека 
по Белгородской области Елена Оглезнева.

Губернатор Белгородской области 
Вячеслав Гладков поручил приступать к 
постройке учреждений и поиску медицин-
ского персонала уже на этой неделе.

По словам главы региона, техническое 
задание подготовлено. В задачи текущей 
недели входит и начало земляных работ. 
К середине декабря оба объекта должны 
быть готовы к сдаче. 

- Уже жду предложения по главным 
врачам, - прокомментировал губернатор.

Важно отметить, что возведённые цен-
тры не будут временными. Это решение 
исходит из потребности региона в инфек-

ционных койках. Затраты на строитель-
ство должны решить проблемы минимум 
на 10-20 лет вперёд. Губернатор отметил, 
что быстровозводимые медучреждения - 
это лучший проект, который реализуется 
в стране и с точки зрения качества, и со 
стороны коротких сроков реализации. Ме-
ста строительства определены недалеко 
от Белгорода и Старого Оскола.

О том, как ещё можно помочь врачам 
в борьбе с ковидом, рассказала глава 
Роспотребнадзора по Белгородской об-
ласти Елена Оглезнева.

- Мы видим, что вирус встраивается в 

структуру сезонных инфекций. Идёт уси-
ление контроля за масочным режимом 
в транспорте и в общественных местах. 
Также повысить коллективный иммунитет 
можно благодаря всеобщей иммуниза-
ции. Это два основных фактора для раз-
рыва эпидемиологических цепочек, - по-
дытожила руководитель.

Новые места для госпитализации  ■ Экспресс-стройка

 ► В регионе появятся два быстровозводимых ковидных 
госпиталя. Завершение работ планируется к середине 
декабря текущего года.

Решение приняли 18 октября на еже-
недельном оперативном совещании 
правительства Белгородской области. 
Как сообщают в департаменте здраво-
охранения, в регионе каждый день вы-
является около тысячи новых случаев 
заболевания острыми респираторными 
вирусными инфекциями среди детей. Из 
них более сотни больных с подтверж-
дённым коронавирусом.

Теперь всех несовершеннолетних 
учащихся школ и гимназий будут на-
правлять на ковид-тесты при первых 
симптомах ОРВИ или гриппа. Увеличе-
ние числа тестирований связано и с тем, 
что ученики могут бессимптомно болеть, 
распространяя инфекцию и вне образо-
вательных учреждений.

Также губернатор поручил подгото-
вить динамику заболеваемости сре-
ди несовершеннолетних за последние 
три недели в дошкольных, школьных и 
проф образовательных учреждениях.

Между тем в Белгороде заметен об-
щий подъём эпидемических порогов. Об 
этом рассказала глава Роспотребнадзо-
ра по области Елена Оглезнева:

- Преимущественно удельный вес за-
болевших - в группе 50-64 года и 65+. 
Там самые высокие относительные по-
казатели заболеваемости. Молодые 
люди болеют реже. Дети сейчас ак-
тивно встраиваются в эти процессы. 
Детская заболеваемость растёт, и она 
очень высокая. Например, в возрастной 
группе 7-14 лет превышение идёт на 
45 процентов. Однако в целом по дет-
ской статистике можно заметить относи-
тельную стабилизацию, - добавила она.

Тестирование 
школьников 
на ковид-19

 ■ Меры

Раздача горячего питания планирует-
ся на всех территориях региона. Всего 
существует пятнадцать муниципалите-
тов, где развёрнуты такие учреждения.

- В области тяжёлая ситуация с кови-
дом. Лучше она не становится. Напря-
жение увеличивается, количество забо-
левших меньше не становится. В связи 
с этим мы должны оказать помощь вра-
чам. Они настолько загружены, что ино-
гда забывают поесть. Это недопустимо, 
- особо подчеркнул Гладков.

Сейчас медицинский персонал рабо-
тает на пределе возможностей. Эпиде-
миологическая ситуация ухудшается. 
Цифры неуклонно растут. За прошед-
шую календарную неделю заболевае-
мость увеличилась на 25 процентов. То 
есть было зарегистрировано чуть боль-
ше полутора тысяч случаев заболева-
ния коронавирусной инфекцией.

- Мы оцениваем заболеваемость в 
относительных показателях. Понятно, 
что население условной Москвы и Бел-
города разное. Так вот, за последнюю 
календарную, сороковую, неделю этот 
показатель составил 110 на сто тысяч 
населения. А за предшествующую ей 
показатель был 88. Это означает, что 
у нас прирост неделя к неделе почти в 

25 процентов. Сейчас особенно важно 
соблюдение масочного режима и всех 
антиковидных мер. Население заметно 
расслабилось. Нужно откатить ситуа-
цию назад, чтобы не допустить тяжёлых 
последствий, - пояснила руководитель 
Роспотребнадзора по Белгородской об-
ласти Елена Оглезнева.

ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СЕЧИНОЙ

Горячее питание для врачей  ■ Забота

 ► На оперативном 
совещании правительства 
Белгородской области 
губернатор выступил 
с предложением 
обеспечить медиков 
ковидных госпиталей 
бесплатной едой, начиная 
с 19 октября. 

 ► Процедура проводится 
для всех детей 
с симптомами гриппа 
и ОРВИ.
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- Названный вами показатель касает-
ся только случаев подтверждённой коро-
навирусной инфекции. Естественно, ещё 
есть больные с ОРВИ и пневмонией, вы-
явленной на спиральной компьютерной 
томографии. Но у таких пациентов ковид 
не подтверждён. То есть заболеваемость 
очень настораживает. Пока что тенденции 
к снижению мы не видим. Да, рост немно-
го замедлился: две-три недели назад он 
был максимально серьёзным, а сейчас 
показатели меньше. Но заболеваемость 
всё равно растёт. Ситуация очень напря-
жённая. И недостаток коечного фонда, и 
многоразовое увеличение количества вы-
зовов на дом. 

-  В  начале  прививочной  кампании 
внимание  было  больше  сосредото-
чено  на  вакцинации  людей  старшего 
возраста. Контингент от 30 до 45 ре-
шил, что они болеть практически не 
будут.  Сейчас  мы  наблюдаем  совер-
шенно иную картину. Часто ли инфи-
цируются люди молодого и среднего 
возрастов?  Бывают  ли  летальные 
случаи в этих возрастных категори-
ях? 

- Вирус поражает преимущественно 
людей возрастом старше 60 лет. Поэто-
му раньше в основном жители лишь этого 
возраста шли на вакцинацию. Более моло-
дые люди думали, что их это не коснётся, 
потому что у них крепкие и здоровые ор-
ганизмы. Но теперь становится ясно, что 
это не так. Относительно прошлой волны 
коронавирус помолодел. Стало больше 
пациентов в возрасте 30-40 лет. По срав-
нению с предыдущим годом болеть стали 
гораздо тяжелее. Вирус очень агрессивно 
реагирует на организм. Если сегодня си-
туация допустимая, то завтра она может 
стать критической. Летальные случаи про-
исходят ежедневно. И у молодых людей, 
и у представителей старшего поколения.

Симптоматика ковида остаётся преж-
ней: дыхательная недостаточность, обо-
стрение всех заболеваний, которые могли 
быть хроническими. Преимущественно 
поражение лёгких. При вирусе они очень 
быстро реагируют на угрозу.

-  Часто  ли  болеют    дети,  и  как  у 
них  протекает  заболевание?  Разре-
шены ли прививки до 18 лет?

- В этом году чаще заболевать новой 
коронавирусной инфекцией стали дети. 
Если взять статистику 2020 года, можно 
увидеть, что тогда в стационаре было мак-
симум 15 детей. В настоящее время - 45. 
Возьмём Белгород: на амбулаторном эта-
пе, больных, контактных и детей на учёте в 
поликлиниках было порядка шестисот. Те-
перь совсем юных пациентов больше ты-
сячи. То есть вирус приобрёл высокую кон-
тагиозность. Пока вакцинацию лицам до 18 
лет делать не надо. Зарегистрированные и 

разрешённые к применению в Российской 
Федерации вакцины имеют противопока-
зания для несовершеннолетних. Для того 
чтобы снизить риски детского заболева-
ния, нужно прививаться от гриппа.

-  В связи с введением QR-кодов для 
посещения  учреждений  в  поликлини-
ках  выросло  количество  желающих 
привиться?  Готовы  ли  поликлиники 
к увеличению потока людей и как об-
стоят дела с поступлением вакцины 
в регион, чтобы вакцинировать всех 
желающих? 

- У нас в городе шесть поликлиник. 
Пропускная способность каждой составля-
ет  пятьсот-шестьсот иммунизаций в день. 
Ещё до принятия QR-кодов приходило око-
ло пятисот человек в сутки. Сейчас Бел-
город вышел на уровень 1100 прививок 
ежедневно. Конкретно через один кабинет 
вакцинации каждый день проходят  40-50 
человек и больше. Всё зависит от наплыва 
людей. Пропускной способности хватает, 
и она нас устраивает. Если станет видно, 
что мы не справляемся с потоком, будем 
увеличивать количество пунктов вакцини-
рования. Сейчас не совсем рационально 
запускать, например, пункты мобильной 
вакцинации. Мы перераспределили эти 
ресурсы. Пока мы и так нормально работа-
ем. Запасов вакцины около 150-200 тысяч 
доз, возможности есть. В июне этого года 
жители получали от пятисот до пяти тысяч 
прививок в день, и вот тогда пропускная 
способность не спасала. Медики вводили 
дополнительные бригады для выездов на 
дом. Сегодня видно, что количество при-
витого населения увеличилось. Разница 
заметна буквально по дням. Если раньше 
за день во всём регионе вакцинировались 
две с половиной тысячи человек, то 19 ок-
тября этот показатель составил почти на 
тысячу единиц больше, то есть 3400 вак-
цинаций по области, из которых в Белго-
роде - 1100. Активность населения в этом 
плане увеличилась.

19 октября было опубликовано Поста-
новление главного государственного сани-
тарного врача по Белгородской области «О 
проведении профилактических прививок 
против новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19) отдельным группам граждан по 
эпидемическим показаниям». Согласно до-
кументу обязательной вакцинации подле-
жат следующие представители населения: 
лица в возрасте 60 лет и старше; работ-
ники организаций сферы предоставления 

услуг (за исключением работников меди-
цинских и образовательных организаций); 
работники организаций транспорта и энер-
гетики; работники многофункциональных 
центров; сотрудники правоохранительных 
органов, государственных контрольных 
органов в пунктах пропуска через государ-
ственную границу; лица, работающие вах-
товым методом; волонтёры. Если указан-
ные к вакцинированию граждане не идут 
на прививку, то их должны отправить на 
удалёнку или не допустить к работе. На это 
будут влиять работодатели.

-  Хватит  ли  тех  150-200  тысяч 
вакцин, чтобы привить всех перечис-
ленных лиц и просто желающих? 

- Хватит. Промышленный товарообо-
рот уже выпустил дополнительные вакци-
ны. Система работает так: мы вакциниру-
ем, после чего сразу выводим из оборота 
эти ресурсы. На федеральном уровне ви-
дят наши остатки. При необходимости, 
естественно, будет дополнительная по-
ставка. Кроме того, понятно, что и в ука-
занных категориях большая часть уже 
привита. 

-  Каких  последствий  заболевания 
ковидом-19  нужно  опасаться?  Будет 
ли проводиться диспансеризация уже 
переболевших  ранее  людей?  Сколько 
времени должно пройти после болез-
ни, чтобы пройти диспансеризацию? 

- Да, опасаться нужно не только само-
го заболевания, но и последствий ковида. 
Их очень много. Во-первых, неврологиче-
ские расстройства, обострение хрониче-
ских и сердечно-сосудистых заболеваний. 
Во-вторых, остаются поражение лёгких, 
фиброз, очень сильная слабость. Чтобы с 
этим бороться, нужна реабилитация.

Если человек заболел повторно, его 
будут госпитализировать наравне с теми, 
кто столкнулся с заболеванием впервые. 
На каждом участке есть реестр - список 
переболевших. Врачи смотрят, кто болел 
и в какой форме. Специалисты в приём-
ном отделении и на амбулаторном этапе 
будут анализировать состояние пациента. 
По завершении осмотра принимается ре-
шение о необходимости госпитализации. 
Приоритет будет отдаваться тем, у кого 
была тяжёлая форма коронавируса. Риск 
осложнений у них больше. Ограничений 
по прохождению диспансеризации для 
переболевших нет. Как только пациент 
окрепнет и наберётся сил, он может её 
пройти.

-  Сколько  у  нас  на  сегодняшний 
день привитого населения, и сколько 
людей должны привиться, чтобы до-
стичь нужного уровня коллективного 
иммунитета? 

- Для коллективного иммунитета по об-
ласти нужен показатель в один миллион, 
из которых 240 тысяч - в Белгороде. 

На 20 октября в регионе первый компо-
нент получили 785 тысяч человек. Полно-
стью завершили вакцинацию 730 тысяч. В 
Белгороде первый этап прошли более 142 
тысяч человек. 

Оба компонента получили свыше 124 
тысяч белгородцев.

-  Перечислите,  пожалуйста,  ме-
ста, где можно сделать прививку

- Пройти вакцинирование можно в лю-
бой поликлинике города. Пункты вакцина-
ции работают с 8 до 19 часов.

Беседовала Мария ТУРБИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вакцины хватит на всех  ■ Здоровье

 ► Ежедневно мы видим 
прирост заболеваемости 
коронавирусом 
по Белгородской области. 
Месяц назад он составлял 
менее двухсот человек 
в сутки. Сегодня мы 
наблюдаем цифру в триста 
человек в день. Можем 
ли мы охарактеризовать 
ситуацию в Белгороде и 
области как критическую? 
О подробностях и нюансах 
текущей ситуации 
с COVID-19 рассказал 
начальник департамента 
здравоохранения 
Белгородской области 
Андрей Александрович 
Иконников.

Обидный разговор
В редакцию обратился постоянный читатель газеты «Наш Белгород» Григорий 

Фёдорович Яловец, возмущённый фразой на улице. По его словам, он стал сви-
детелем разговора белгородцев, от которых услышал: «От ковида вводят не ле-
карство, а воду, нас обманывают, чтобы успокоить народ». Григорий Фёдорович 
обратился к случайным собеседникам: «Как вам не стыдно?  Государство делает 
всё возможное, чтобы победить пандемию. Сколько ещё нужно смертей, чтобы вак-
цинироваться?».

По его словам, люди часто придумывают легенды, связанные с прививкой от 
коронавирусной инфекции, например, про «чипирование»,  смертельные случаи по-
сле прививочного процесса и т.д.

Григорий Фёдорович, проявляя свою активную позицию, резюмировал: «Когда 
же это мракобесие закончится?».

 ■ От читателей
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Тема номера

Конечно, лучше легально вести свой 
маленький бизнес или подрабатывать, 
и, как результат, не бояться получить 
штраф за незаконную предпринима-
тельскую деятельность. Есть в Белго-
роде и такие горожане, которые до сих 
пор раздумывают над этим вопросом. 
Постараемся развеять их сомнения.

Кто может стать 
самозанятым

Любой человек, работающий сам на 
себя (программист, дизайнер, фотограф, 
парикмахер и т.д.), вправе оформить 
специальный режим налогообложения. 
При этом он не должен иметь наёмных 
работников и получать доход от этой 
деятельности свыше 2,4 млн руб. в год. 
Следует учесть, что самозанятым не 
может стать человек, перепродающий 
чьи-то изделия, а также торгующий по-
дакцизными и требующими маркировки 
товарами. Кроме того, ограничение рас-
пространяется на адвокатов, частных 
нотариусов, арбитражных управляющих, 
оценщиков, посредников по договорам 
аренды нежилых помещений (гаражей, 
ангаров и т.д). К сведению: граждане 
вправе совмещать свою основную рабо-
ту с режимом самозанятого, занимаясь 
трудовой деятельностью, как говорится, 
«на стороне».

Как оформить 
самозанятость

Встать на учёт в качестве налого-
плательщика НПД можно несколькими 
способами. Во-первых, через мобиль-

ное приложение «Мой налог» или веб-
кабинет «Мой налог» в личном кабинете 
налогоплательщика. Во-вторых, с помо-
щью учётной записи на Едином порта-
ле государственных и муниципальных 
услуг. Наконец, через любую кредитную 
организацию, участвующую в данном 
эксперименте. 

Отметим, что использование мо-
бильного приложения «Мой налог» по-
зволяет сделать всё в режиме онлайн - 
от регистрации до контроля доходов и 
уплаты налога. При этом отпадает необ-
ходимость посещать налоговую инспек-
цию и оформлять бумажные формы. 
Самозанятый может самостоятельно 
оформить в электронном виде справку 
о постановке на учёт в мобильном при-
ложении «Мой налог» или веб-кабинете 
сайта ФНС России (npd.nalog.ru). Циф-
ровой документ приравнивается к 
справке налогового органа на бумажном 
носителе.

Примечательно, что сняться с учёта 

так же просто, как и зарегистрироваться 
в качестве самозанятого.

Как рассчитывается налог
Самозанятый, работающий с физиче-

скими лицами, должен заплатить налог в 
размере 4%, а с юридическими лицами и 
индивидуальными предпринимателями 
(ИП) - 6% от дохода, полученного при 
реализации товаров или услуг. К слову, 
ставки по налогу на профессиональный 
доход зафиксированы нормами феде-
рального законодательства (№ 422-ФЗ от 
27.11.2018 г.) и как минимум до 2028 года 
останутся без изменений.

Следует подчеркнуть: при отсутствии 
дохода НПД платить не надо. В случае 
если самозанятый решил скрыть денеж-
ные поступления либо снизить сумму 
платежа, налоговая инспекция оштра-
фует его на 20% от неправильно ука-
занной в чеке суммы и на 100% в случае 
повторного нарушения в течение полу-
года. 

Когда надо платить НПД
Налог на профессиональный доход 

вносится самозанятым ежемесячно не 
позднее 25 числа месяца. В случае если 
на упомянутую дату выпадает выходной, 
то крайний срок уплаты переносится на 
ближайший рабочий день. Отметим, что в 
текущем месяце НПД уплачивается за пре-
дыдущий месяц. 

Как сотрудничать 
с юрлицами

Процедура заключения договора на 
выполнение самозанятым работ или ус-
луг традиционная. Выполнив заказ, само-
занятый самостоятельно формирует в 
онлайн-приложении чек, который затем 
предоставляется юридическому лицу. 
Этот финансовый документ подтверждает 
расходы предприятия и заносится в бух-
галтерский учёт.

Как получить кредит
Самозанятый вправе обратиться в банк 

за потребительским кредитом или ипоте-
кой через три месяца после регистрации 
в данном статусе. Оценка его платеже-
способности производится автоматически 
на основании суммы доходов, поступив-
ших на счёт. Кроме того, данная категория 
граждан может использовать льготные 
кредиты по программе Минэкономразви-
тия РФ.

Белгородцам, которые зарегистрирова-
ны в качестве плательщиков НПД, также 
доступны финансовые ресурсы региональ-
ного Фонда поддержки малого и среднего 
предпринимательства. Заявки для полу-
чения микрозайма принимаются в центре 
оказания услуг «Мой бизнес» по адресу: 
ул. Королева, 2а, корпус 3.

Дополнительную информацию о дея-
тельности самозанятых можно получить 
в департаменте экономического развития 
городской администрации по телефону 
23-30-15.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

За прошедшую неделю сотрудниками 
полиции, муниципальной стражи и управ-
ления ГОЧС зафиксировано 145 нару-
шений. Об этом сообщила пресс-служба 
городской администрации. Участники 
рейдов составили 130 протоколов в тор-
говых центрах, магазинах и помещениях 
крытых ярмарок, а также пятнадцать ад-
министративных материалов - в салонах 
общественного транспорта. 

- Постановление губернатора (№ 58 от 
08.05.2020 г.) вводит определённые огра-
ничения, связанные с коронавирусной 
инфекцией. Например,  в общественных 
местах и общественном транспорте люди 
должны находиться исключительно в са-
нитарных масках, - рассказал участковый 
уполномоченный, старший лейтенант по-
лиции Данил Манютин.

Отметим, что пренебрежение закон-
ным требованием - это административ-
ное нарушение, которое подпадает под 
статьи 6.3 и 20.6.1 КоАП РФ. По решению 
суда на гражданина-нарушителя может 
быть наложен штраф в размере до пяти 
тысяч рублей.

С начала года в областном центре 
зафиксировали уже 1916 нарушений ма-
сочного режима. Начальник отдела по 
взаимодействию с правоохранительны-
ми органами управления безопасности 

городской администрации Владимир 
Бахарев сообщил, что рейды по провер-
ке соблюдения масочного режима будут 
проводиться в Белгороде регулярно.

ФОТО АНАСТАСИИ ЛОГВИНОВОЙ

 ■ Профилактика

Наденьте 
маску

 ► Рейды по соблюдению масочного режима в связи 
с ухудшением эпидемической ситуации проводят 
в общественном транспорте и учреждениях торговли.

Решение о переносе сроков и прод-
лении осеннего отдыха школьников до 
двух недель региональное правитель-
ство приняло в связи с эпидемической 
ситуацией.

- Мы видим, что сейчас очень сложный 
период - к ОРВИ добавляется коронави-
русная инфекция. На небольшой период 
школьников надо разобщить, чтобы пре-
дотвратить распространение заболева-
ний, - сообщил врио заместителя губер-
натора по социальному блоку Константин 
Курганский.

У школьников региона на 19 октября, 
по информации начальника управления 
образовательной политики областно-
го департамента образования Николая 
Рухленко,  выявлено 340 случаев заболе-
вания коронавирусом. При этом в школах 
региона учатся около 167 тыс. детей. 

Все школы, детсады и учреждения до-
полнительного образования в настоящее 
время работают на Белгородчине в нор-
мальном режиме, соблюдая предписан-
ные санитарные требования. В учебных 
заведениях действует ряд мер по огра-
ничению распространения вирусных за-
болеваний. Дети приходят на занятия в 
разное время. Это необходимо для того, 
чтобы разгрузить входные зоны и гарде-
робы. Также за каждым классом закре-
плён определённый школьный кабинет. 

Вводится ещё одна санитарная 
норма: все школьники, имеющие 
признаки заболевания, будут прохо-
дить ПЦР-тесты на коронавирус. 

Это позволит оказывать им своевре-
менную медицинскую помощь, а также ак-
туализирует сбор статистических данных. 

Во время осенних каникул в школах бу-
дут работать специальные группы для де-
тей в сложной жизненной ситуации и тех, 
кому не с кем остаться дома. Для них в об-
щеобразовательных учебных заведениях 
организуют питание и досуг. Учреждения 
дополнительного образования в период ка-
никул продолжат свою работу в онлайн-
формате. Опыт такого взаимодействия 
с детьми отработан в прошлом году.

Для того, чтобы длинные осенние кани-
кулы негативно не отразились на успева-
емости и качестве знаний школьников, в 
учебный план внесли корректировки. 

Губернатор Вячеслав Гладков на своей 
странице в социальных сетях разместил 
видеообращение, в котором объяснил 
увеличение продолжительности каникул, 
а не переход школьников на дистанцион-
ное обучение. По словам Вячеслава Вла-
димировича, он отрицательно относится 
к «дистанционке», поскольку регион пока 
не готов к такой форме обучения. Глава 
региона отметил, что осенние школьные 
каникулы, скорее всего, совпадут с обще-
российскими нерабочими днями с 30 ок-
тября по 7 ноября. Напомним, что с таким 
предложением выступила вице-премьер 
Татьяна Голикова в связи с обострением 
пандемической ситуации в стране.

Школьники уходят 
на продолжительный отдых

 ■ Образование

 ► Каникулы в школах 
Белгорода и области 
объявлены с 25 октября 
по 7 ноября.

Философия самозанятости  ■ Предпринимательство

 ► Специальный налоговый 
режим, который 
представляет собой налог 
на профессиональный 
доход (НПД), действует 
в нашем регионе уже 
второй год. 

 „В областном центре в качестве самозанятых, 
по данным инспекции ФНС РФ в Белгороде, 
на первое октября текущего года 
зарегистрировались около семи тысяч человек. 
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Не сам уехал самокат
В отдел полиции № 2 УМВД России 

по Белгороду обратились представи-
тели организации, предоставляющей 
услуги проката и аренды товаров для 
отдыха и спорта. Они сообщили, что 
неизвестный похитил электросамокат 
стоимостью около семи тысяч рублей.

Полицейские задержали подозрева-
емого. По предварительным данным, 
злоумышленник, прогуливаясь по ноч-
ному городу, заметил припаркованный 
электросамокат и, воспользовавшись 
отсутствием людей, забрал его до-
мой. По словам мужчины, похищенное 
он планировал оставить для личного 
пользования. Сейчас электросамокат 
изъят.

Отдел дознания по этому факту воз-
будил уголовное дело. Санкции ста-
тьи - до двух лет лишения свободы.

Удар в спину
В Белгороде полицейские задержа-

ли подозреваемого в причинении тяж-
кого вреда здоровью. А началось всё 
с того, что в полицию обратилась жен-
щина, которая сообщила, что в сосед-
ней квартире слышны крики. На место 
происшествия был направлен наряд 
патрульно-постовой службы. Он выяс-
нил, что в ходе конфликта пострадал 
46-летний мужчина. По подозрению в 
причинении ему телесных поврежде-
ний полицейские задержали жителя 
Белгородского района.

Ссора вспыхнула во время застолья 
между потерпевшим и его сожительни-
цей. Гость решил вступиться за женщи-
ну. В ответ хозяин квартиры несколько 
раз ударил его и ушёл в другую комна-
ту. Решив отомстить обидчику, гость 
взял нож и нанёс им оппоненту два уда-
ра в спину.

Возбуждено уголовное дело.

Ушёл, не попрощавшись
Белгородские оперативники рас-

крыли кражу 380 тысяч рублей, кото-
рая произошла в начале августа. Тогда 
во второй отдел полиции городского 
управления внутренних дел обратился 
молодой мужчина. Он рассказал, что у 
него похитили сотовый телефон и бан-
ковскую карту. 

В результате оперативно-розыскных 
мероприятий сотрудники уголовного 
розыска вышли на след подозреваемо-
го - знакомого потерпевшего.

Они вместе распивали спиртные на-
питки. Когда алкоголь закончился, по-
терпевший дал приятелю свою банков-
скую карту, чтобы тот сходил в магазин. 
Выходя из квартиры, злоумышленник 
прихватил ещё и телефон потерпевше-
го стоимостью около 14 тысяч рублей. 
Назад он уже не вернулся. Зная пароль 
от карты, подозреваемый в различных 
банкоматах снял наличные (в сумме 
около 350 000 рублей), а через мобиль-
ное приложение перевёл себе на кар-
ту ещё около 30 000 рублей. Похитив 
деньги приятеля, молодой человек уе-
хал в Крым, где и был задержан опера-
тивниками.

Свёрток на рельсах
В рамках операции «Мак-2021» со-

трудники отдела по контролю  за оборо-
том наркотиков Белгородского линей-
ного отдела МВД России на транспорте 
в районе остановочной платформы 143 
км остановили молодого мужчину, кото-
рый при проверке документов выбро-
сил свёрток, чем вызвал подозрение у 
сотрудников транспортной полиции.

Сразу же они провели осмотр места 
происшествия и обнаружили прозрач-
ный полимерный свёрток с веществом 
неизвестного происхождения.

По заключению экспертов, его со-
держимое - наркотическое средство 
общей массой 0,47 грамма. Мужчина 
объяснил, что свёрток он случайно на-
шёл в гаражном массиве и оставил для 
личного потребления.

Возбуждено уголовное дело.

 ■ Криминальная хроника

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

 ► В Белгороде вынесен 
приговор по делу 
о неправомерных 
действиях при 
банкротстве.

Доказательства, собранные след-
ственным управлением городского управ-
ления внутренних дел, легли в основу  су-
дебного решения для признания бывшего 
индивидуального предпринимателя вино-
вным в совершении преступления.

Следствием и судом установлено, 
что в 2012 году мужчина заключил со 

своим знакомым договор о совместной 
деятельности в целях инвестирования в 
строительство объекта. 

По его условиям, стороны должны 
были соединить свои вклады и вложить 
их в реконструкцию и строительство не-
жилого помещения. Из-за отсутствия 
у осуждённого собственных денежных 
средств он по договорам займа полу-
чил от второй стороны на строительство 
своей части здания около 22 733 000 
рублей. В декабре 2015 года, зная об 
имеющейся неоплаченной кредиторской 
задолженности, осуждённый вывел всё 
ликвидное движимое и недвижимое иму-

щество на общую сумму 44 030 859 ру-
блей из своей собственности, заключив 
односторонние безвозмездные сделки 
по договорам дарения. Так он лишился 
имущества и известил партнёра о неспо-
собности возвратить долг.

Как сообщила старший следователь 
отдела № 5 СУ УМВД России по Бел-
городу Наталья Бондаренко, на стадии 
следствия фигурант полностью воз-
местил потерпевшему причинённый 
ущерб. По решению суда бывшему 
предпринимателю назначено наказание 
в виде ограничения свободы сроком на 
один год.

Дружба дружбой, а деньги врозь  ■ Мошенничество

По 27 октября проходит её второй 
этап. Цель этого профилактического 
мероприятия - привлечение обществен-
ности к участию в противодействии не-
законному обороту наркотиков и пред-
упреждению их потребления. 

В рамках акции сотрудники управле-
ния по контролю за оборотом наркотиков 
УМВД России по Белгородской области 
используют в своей деятельности при-
вычные традиционные и дистанционные 
формы работы. 

Правоохранители обращаются к 
жителям региона с просьбой про-
явить гражданскую активность и 
сообщать об известных им фактах 

распространения и употребления 
наркотических средств в полицию по 
номеру 02 или на телефон доверия 
УМВД России по Белгородской обла-
сти 8(4722) 352-033.

Остановись, зло!  ■ Наркотики

Они рассказали, что водонапорную 
башню, которая в последнее время не экс-
плуатировалась, а в горизонтальном со-
стоянии находилась на земле, пытались 
похитить неизвестные. Злоумышленники 
договорились сдать её на металлолом. 
Поскольку у одного из них имелось газо-
резочное оборудование, у второго -  при-
цеп, а у третьего - автомобиль «Нива», 
мужчины решили объединить усилия.

Девятого октября они частично рас-
пилили башню и успели вывезти около 
двух тонн металла. Довести задуманное 
до конца воры не смогли, так как были за-
мечены владельцами. С места происше-
ствия злоумышленники скрылись. При-
чинённый ими ущерб составил более 392 
тысяч рублей.

По этому факту возбуждено уголовное 
дело, устанавливаются все обстоятель-
ства совершённого преступления. Рас-
следование продолжается.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ  
УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ■ Происшествия

Можно ли 
украсть 
башню?

 ► Оказывается, есть люди, 
готовые на такую аферу. 
На днях о таком случае 
сообщили в полицию 
представители одной 
из молочных ферм 
Белгородского района.

 ► В Белгородской области стартовала общероссийская акция 
«Сообщи, где торгуют смертью».
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 ► Трёхдневный полевой 
выход воспитанников 
белгородских 
патриотических 
клубов приурочили 
к празднованию 
Всероссийских дней 
СОБРа и ОМОНа 
Росгвардии. 

В течение трёх дней воспитанники 
из семи военно-патриотических клубов, 
в том числе и подшефные росгвардей-
цев, курсанты ВПК «Север» имени Героя 
России Вячеслава Воробьёва и «Патри-
от» имени сотрудника СОБР Геннадия 
Мишенина, оттачивали знания по топо-
графической, физической и медицин-
ской подготовке на территории истори-
ческого парка «Белгородская черта» в 
селе Драгунском. 

Кроме того, курсанты совершили пя-
тикилометровый марш-бросок по пере-
сечённой местности, разбили полевой 
лагерь и провели соревнования по ориен-
тированию.

Ребятам продемонстрировали специ-
альные средства для разминирования - 
костюм инженера-сапёра «Купол», а так-
же передвижной комплекс для поиска и 
обезвреживания взрывоопасных объек-
тов «Аракс». 

Кинолог ОМОНа Росгвардии со слу-
жебной собакой Жульдой показали эле-
менты общего курса дрессировки и на-
выки по обнаружению взрывоопасных 
предметов и взрывчатых веществ.

- Мы на постоянной основе проводим 
работу с подшефными курсантами во-
енно-патриотических клубов. Приятно, 
что этот полевой выход курсанты ре-
шили посвятить спецподразделениям 
Росгвардии, ведь именно сотрудники 
СОБРа и ОМОНа регулярно занима-
ются с подшефными воспитанниками. 
Совместная работа приносит свои пло-
ды - курсанты всегда завоёвывают до-
стойные места в соревнованиях как на 
территории области, так и за её преде-
лами, - отметил заместитель начальни-
ка управления Рос гвардии полковник 
Василий Ермоленко.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ  
УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Рядом со спецназом  ■ Воспитание



12 № 41 (1932) 
22 октября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Молодёжка «НБ»

А кто на самом деле 
основатель?

Наверное, каждому белгородцу знаком 
памятник князю Владимиру, но не всем 
знакома его непростая история.

Принято считать, что Белгород основан 
в 1596 году, но на самом деле это произо-
шло намного раньше. Первое упоминание 
о городе можно увидеть в летописях, в 
980 г. именно князь Владимир приказал 
строить город на склонах меловой горы 
(Белой горы). Поэтому отсюда идёт назва-
ние: от слов «белый» и «город» получает-
ся «Белгород» (ранее ещё использовались 
названия «Белоград» и «Белогородье»).

Вот почему князь Владимир сыграл 
большую роль в жизни Белгорода и каж-
дого белгородца. Памятник в нашем горо-
де является самым большим памятником 
князю Владимиру в мире. 

Тайна подземелья
Есть вероятность, что именно в бел-

городских подземельях прятали клады, в 
1920-х годах там скрывались бандиты, а 
во время Гражданской и Великой Отече-

ственной войны туда сбрасывали тела 
расстрелянных.

Белгородский историк и журналист 
Константин Битюгин даже проводил рас-
следование по этому поводу. 

- Назначение его было непонятно, по-
скольку ход находился за пределами го-
рода-крепости. Подземный коридор имел 
деревянную обшивку, что говорит об 
очень раннем его происхождении (при-
близительно XVI-XVII века), - рассказы-
вал Константин Евгеньевич. - По воспо-
минаниям старожилов, похожий путь вёл 
из Свято-Троицкого собора на террито-
рию женского монастыря. Собор распо-
лагался в районе улиц Ленина - Фрунзе, 

а монастырь - на месте драмтеатра. Если 
ход действительно существовал, то про-
тяжённость его составляла около 500 ме-
тров.

В Старом Осколе тоже есть сеть под-
земных ходов. В XIX веке из-за обвалов 
грунта или строек открывались подземе-
лья в районах улиц Красноармейской, 
Коммунистической, в советское время - у 
кинотеатра «Октябрь», здания тюрьмы и 
многих других местах.

Такие ходы находили при строитель-
стве различных объектов, но не иссле-
довали, а просто засыпали, чтобы не 
переносить сроки сдачи. Например, так 
произошло во время строительства при-

стройки к универмагу «Маяк» в 1973 году, 
при строительстве кондитерского цеха го-
стиницы «Белгород» в 1970-х годах.

Разоблачение 
говорящей стены

В 1969 году во время ремонта дома на 
пересечении улиц Садовой и Мичурина 
стена начала говорить. Люди слышали 
оттуда не только рассказы о своём про-
шлом, а ещё и предсказания на буду-
щее. Слухи стали об этом разноситься не 
только по всему городу, но и по соседним 
областям. Ежедневно возле здания соби-
ралось столько людей, что разогнать их  
могла только милиция. Этой ситуацией 
занялись следственные органы. А уже по-
том стало известно, что слышно было  не 
таинственный голос, а участвовавшую в 
ремонте дома женщину-маляра, которая 
была чревовещательницей. Она решила 
подшутить над своими подругами, но та-
кая шутка зашла слишком далеко. Люди 
ещё долго не могли в это поверить, со-
бирались возле стены и ждали предска-
заний.

Но у этой легенды есть и финальная 
точка. В газете «Ленинская смена» вы-
шла статья, опровергающая существова-
ние мистики в этой истории.

Белгород полон тайн, загадок, мифов, 
наверное, как и любой другой город. Но 
вся его атмосфера, душевность делает 
его каким-то особенным.

Дарья СУДОВЦЕВА 
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

На все эти вопросы я получила ответы 
у самой Аси, которая с удовольствием по-
делилась секретами своей новой, непри-
вычной для неё жизни. 

-  Поступление  в  Университет-
скую  гимназию  было  давней  целью 
или спонтанным решением?

- На самом деле вся эта история с 
гимназией началась довольно спонтан-
но. Мама узнала о таком виде образова-
ния от водителя такси, который поделил-
ся с ней информацией о том, что у него 
там учится дочка. Этим рассказом мама 

очень заинтересовалась. Я была в вось-
мом классе, когда она предложила мне 
попробовать. Но тогда эта идея меня со-
вершенно не интересовала. В девятом 
классе мы вернулись к этому вопросу, на 
этот раз я решилась начать готовиться, 
но всё равно до последнего относилась к 
этой идеи скептически. Позже мы всё-таки 
отправили заявку, и каково же было моё 
удивление, когда я поняла, что поступи-
ла, причём поступила на филологический 
профиль, на который и хотела! 

-  Как родители отнеслись к твое-
му переезду в другой город? 

- В целом  они за меня были очень 
рады и без проблем меня отпустили, ведь 
понимают, что такую возможность нельзя 
упускать. Сейчас родители очень скуча-
ют, ведь они  морально  не были готовы к 
тому, что я так рано уеду. 

-  Какая  реакция  была  у  однокласс-
ников и друзей?

- С друзьями и одноклассниками мы 
очень слёзно прощались на вокзале. Они 
подарили мне подарки, бежали вслед за 
поездом. Это был, наверное, самый сен-
тиментальный момент в моей жизни. Все 
были за меня рады, но всем было очень 
грустно. Я обожаю своих друзей и одно-
классников, сейчас я по ним очень скучаю, 
а они - по мне. Надеюсь, что на Новый год 
я с ними встречусь. 

-  Отличается ли образовательная 
программа гимназии от обычной шко-
лы? 

- Образовательная программа отлича-
ется сильно. Например, литература здесь 

даётся намного объёмнее и серьёзнее. В 
общеобразовательной школе мне её всег-
да было мало. Большой акцент делается 
на разные всероссийские олимпиады. 

-  Много ли пришлось готовиться, 
чтобы  пройти  вступительное  те-
стирование в гимназию?

- У меня изначально были хорошие ба-
зовые знания по гуманитарным предме-
там, но около года я ходила к репетитору 
по литературе. К экзамену по математике 
готовилась параллельно с ОГЭ, месяц за-
нятий с репетитором усилил базу. По рус-
скому был первый этап в формате ОГЭ, 
поэтому к нему готовиться не надо было, к 
МХК (мировой художественной культуре) 
на втором этапе я готовилась полностью 
сама. К английскому языку тоже сама, во-
первых, у нас в школе был этот язык на 
высоком уровне, да и с репетиторами я 
раньше много занималась.

-  Планируешь  продолжать  разви-
ваться  как  журналист,  учась  в  Уни-
верситетской гимназии?

- Очень хотелось бы! Но сейчас по-
нимаю, что на меня навалилось слишком 
много, да и жизнь кардинально измени-
лась. Пока надо адаптироваться к учёбе. 

И только потом, когда я смогу грамотно 
организовать своё время, постараюсь 
влиться в  журналистику. Потому что я её 
очень люблю и планирую в дальнейшем 
связать с ней свою жизнь. Пока хочется 
накопить больше знаний - базовых и ака-
демических. Но я обязательно буду ис-
кать «лазейки», чтобы проявлять себя и 
здесь как успешный журналист!

-  Планируешь поступление в МГУ?  
- Я ещё не знаю, куда буду поступать, 

но МГУ однозначно рассматриваю как ва-
риант. Ещё нравится Высшая школа эко-
номики. Пока не определилась с факуль-
тетом и специальностью.  

-  Скучаешь  по  Белгороду?  Или 
тебе комфортнее в большом мегапо-
лисе?

- Когда была раньше в школьных лаге-
рях, то никогда не скучала по дому. Было 
время, когда он мне казался тесным. Но в 
Москве я начала скучать, поняла, что это 
тёпленькое, родненькое гнёздышко, в ко-
торое так хочется вернуться.

Беседовала  
Аполлинария ШАДРИНА 

ФОТО ИЗ АРХИВА АСИ КРОЛЕВЕЦКОЙ

Шаг к мечте  ■ Профтраектория

Город тайн и загадок  ■ Краеведение

 ► Многие знают Белгород 
как маленький, чистый 
и уютный городок, 
в котором хочется жить. 
Но всё ли так просто? 
Разбираемся в истории, 
раскрываем тайны 
и разоблачаем мифы.

 ► Пятнадцатилетняя Ася Кролевецкая - выпускница 
медиашколы «Журфикс», бывшая ученица белгородской 
гимназии № 22 поступила в Московскую Университетскую 
гимназию при МГУ. Как белгородская школьница смогла 
достичь таких высоких результатов в учёбе? Каково 
это - учиться в гимназии за несколько сотен километров 
от семьи и дома? 
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К 21 октября оккупировали Грайворон, 
Борисовку, Ракитное, Красную Яругу, за-
вязались бои на подступах к Белгороду. 
В пригородных сражениях 22-23 октября 
отличились танкисты Ф.Н. Самохвалов 
и С.А. Горелик, посмертно удостоенные 
звания Героя Советского Союза. Сражав-
шиеся под Белгородом части 21-й армии 
Юго-Западного фронта отошли на новый 
оборонительный рубеж - на левый берег 
Северского Донца. Перед отходом из го-
рода были взорваны стратегически важ-
ные объекты (железнодорожный узел, 
телеграф, телефонная станция, мельни-
ца, нефтебаза) и уничтожены продоволь-
ственные запасы, чтобы они не попали в 
руки врага. 

Вскоре оккупанты создали свои адми-
нистративные органы - военную коменда-
туру (её возглавил немецкий полковник 
Бабингер), ортскомендатуру (гражданскую 
комендатуру) во главе с К. Штарком и го-
родскую управу. Городским головой был 
поставлен предатель - бывший работник 
комбината «Росглавплодовощ» Г.Х. Пфе-
цер. Местное население обязано было 
вести себя в соответствии с немецкими за-
конами и приказами, изданными оккупаци-
онными властями. За нарушение приказов 
следовали огромные штрафы, тюремное 
заключение или смертная казнь. 

Большую роль оккупанты отводили 
пропагандисткой работе с населением. 

Поэтому вскоре после захвата Белгорода 
стала выходить газета на русском языке. 
Первоначально она издавалась под ста-
рым названием - «Белгородская правда», 
а с декабря 1941 года стала именоваться 
«Восход». В газете работали наши сооте-
чественники, которые по разным причи-
нам стали сотрудничать с врагом: кто-то 
в силу убеждений, кто-то из малодушия, а 
кто-то для того, чтобы прокормить семью. 
Все материалы «Восхода» полностью кон-
тролировались немецкой комендатурой. 
Каждый номер газеты верстался по одной 
и той же схеме. Первые полосы занимали 
официальные сообщения и фронтовые 
сводки, которые освещали только успехи 
Германии и её союзников, демонстрируя 

неизбежность победы стран 
гитлеровского блока. Поме-
щались также материалы 
о «становлении новой жиз-
ни», приказы и распоряже-
ния оккупационных властей.

16 ноября 1941 года в 
газете опубликованали рас-
поряжение полковника Ба-
бингера об обязательной 
прописке всех жителей Бел-
города старше 16 лет. Для 
получения удостоверения 
необходимо было явиться в 
городскую комендатуру. До-
мовладельцы, управдомы, 
председатели уличных ко-
митетов несли ответствен-
ность за предоставление 
информации о проживаю-
щих. За неявку, укрыватель-
ство неявившихся, подачу 
неверных сведений, недо-
несение о скрывающихся и 
подозрительных лицах гро-

зил расстрел. Появление в городе после 
18 ноября без документов немецких окку-
пационных органов и самовольный уход из 
него также карались расстрелом. 

В этом же номере оккупационной газеты 
размещался текст распоряжения команду-
ющего Белгородским округом, согласно 
которому «партизаны обоего пола, захва-
ченные в военной или гражданской форме, 
будут публично повешены». К партизанам 
причислялись те, кто хранил оружие и во-
енные материалы, занимался саботажем 
(т.е. отказывался выполнять приказы окку-
пантов), «лица, ведущие большевистскую 
пропаганду», граждане, имевшие «тайные 
радиоустановки» и даже просто слушав-

шие передачи советского радио. Какая-ли-
бо помощь партизанам со стороны местно-
го населения каралась смертной казнью: 
«Сёла или дома, где партизаны скрыва-
лись, находили пристанище и питание, 
будут сожжены, жители расстреляны или 
повешены…». 

Правом передвижения пользовались 
только лица, получившие соответству-
ющее удостоверение горкомендатуры, 
выдававшееся только в случае крайней 
нужды (вызов врача, посещение рынка и 
другие хозяйственные потребности). Кро-
ме того, в самом начале оккупации было 
предписано перевести стрелки часов на 
один час назад и во всех официальных до-
кументах указывать немецкое время, жить 
и работать по нему. 

Немецких сил для поддержания поряд-
ка было недостаточно, поэтому уже в ноя-
бре 1941 года оккупационные власти соз-
дали в Белгороде местную полицию. Она 
комплектовалась из бывших советских 
граждан, изъявивших желание служить 
гитлеровцам. Все поступавшие на службу 
подписывали соответствующее обязатель-
ство. Кроме поддержания общественного 
порядка и расследования чисто уголовных 
преступлений, регистрации актов граж-
данского состояния, полиция имела и 
другие специфические функции (нередко 
выходившие на первый план): борьба с 
партизанами, выявление подпольщиков, 
партийных работников, коммунистов, ком-
сомольцев, охрана мест заключения, а так-
же участие в карательных мероприятиях и 
приведении в исполнение смертных при-
говоров. Начальником городской полиции 
назначили С. Беланова - бывшего работ-
ника маслозавода. Личный состав полиции 
в Белгороде по оценкам исследователей 
насчитывал от 70 до 100 человек. 

Согласно акту, составленному жителя-
ми улицы Ворошилова (часть современно-
го проспекта Славы) для Чрезвычайной го-
сударственной комиссии по установлению 
и расследованию злодеяний немецко-фа-
шистских захватчиков и их сообщников 16 
сентября 1943 года, уже в конце 1941 года 
полицаи участвовали в массовых арестах 
жителей города: советских активистов и 
членов семей евреев (преимущественно 
женщин, детей и стариков). Сотрудники ок-
купационной полиции также 
принимали непосредствен-
ное участие в регулярных 
расстрелах белгородцев на 
территории Дальнего парка 
(ныне мемориальный сквер 
Памяти недалеко от оста-
новки «Улица Гагарина») и 
повешении горожан на Ба-
зарной площади (виселица 
находилась недалеко от 
Преображенского собора). 

В своих официальных обращениях 
оккупационные власти поздравляли жи-

телей города с «освобождением от ига 
большевизма», гарантировали неприкос-
новенность жизни и имущества, уверяли, 
что «немецкие солдаты, как цивилизо-
ванные люди, никого не мучают, не ис-
тязают, а напротив, обращаются с Вами 
справедливо, культурно». Однако реаль-
ное положение дел было совершенно 
иным - грабежи и притеснения мирного 
населения Белгорода продолжались. За-
хватчики были заинтересованы только 
в налаживании поставок для их армии, 
нужды гражданского населения их не 
интересовали. В.Н. Дубинин вспоминал: 
«Женщины и дети с надеждой передвига-
лись от одного пустого склада к другому, 
от одного подвала к следующему. Ра-
дость приходила в дома, когда удавалось 
из-под снега добыть обгоревшего зерна, 
горсть рассыпанной в спешке отступле-
ния какой-то крупы, мерзлой картошки 
или свёклы». Вблизи Базарной площади 
находились бетонные ямы мясокомбина-
та, где раньше в солёном растворе хра-
нилось мясо. При отступлении их залили 
керосином. Жители города крюками до-
ставали куски мяса, многократно их вы-
мачивали и вываривали. Но и после это-
го употреблять его в пищу было крайне 
сложно. 

В ноябрьском воззвании к жителям 
Белгорода было предписано: «Все про-
мысловые предприятия подлежат реги-
страции и немедленно должны возобно-
вить работу». Вскоре под руководством 
коллаборанта В.И. Куркина запустили 
мыловаренное производство и «для нужд 
армии и населения выпущено около двух 
тонн высококачественного стирально-
го мыла». Львиная доля произведённой 
продукции, разумеется, досталась гитле-
ровским военнослужащим и пособникам 
оккупантов. Помимо всего прочего, насе-
ление Белгорода привлекали к трудовой 
повинности. С началом снежных заносов 
в конце 1941 года каждое утро оккупанты и 
их пособники собирали у здания коменда-
туры женщин, детей и стариков и отправ-
ляли их под конвоем расчищать проезжие 
дороги. Условия труда были каторжные: 
работали до вечера, без отдыха, питания 
и обогрева. Многие не выдерживали по-
добных тягот и умирали. 

Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ
ФОТО ИЗ АРХИВОВ ГАБО

Под гитлеровской пятой
 ► Шёл октябрь 1941 года, продолжалась Великая 

Отечественная война. Положение дел на фронтах было 
угрожающим: уже находился в кольце блокады Ленинград, 
враг стоял у ворот Москвы, на южном направлении 
гитлеровцы захватывали Донбасский промышленный район 
и приближались к Харькову. 19 октября 1941 года немецкие 
войска вторглись в пределы современной Белгородской 
области. 

 „Утром 24 октября 1941 года в Белгород вошли 
гитлеровцы. Вот как описывал начало оккупации 
житель Белгорода В.Н. Дубинин: «Я помню, как 
со стороны Болховца по улице Ворошилова 
(в настоящее время проспект Славы - Авт.) в центр 
города двигался бронетранспортёр, окружённый 
мотоциклистами, за которыми шла вооруженная 
колонна захватчиков. Её возглавлял идущий 
первым немецкий офицер. Всю ночь и весь 
следующий день фашисты занимались разбоями 
и грабежами. Среди солдат было много мадьяр, 
австрийцев, румын. Из добротных домов семьи 
выбрасывались на улицу, а их жилища занимали 
офицеры. Арестовывались все подозрительные 
для захватчиков граждане города. Изымались 
продукты, ценности, всё, что люди выращивали 
в подсобных домашних хозяйствах …». 

 К 80-летию начала немецкой оккупации Белгорода

 „Период гитлеровской оккупации Белгорода стал 
временем тяжёлых испытаний для горожан: 
постоянные грабежи и притеснения, голод и 
холод, запугивания и бессудные расправы стали 
в ту пору нормой повседневной жизни. Это было 
чёрное время для нашего города. Об этом не 
следует забывать и сейчас, спустя 80 лет.
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В первой игре белгородцы проявили 
характер.  Подопечные Андрея Рома-
нова смогли переломить ход поединка, 
забросив две шайбы. Точными бросками 
отметились Слепынин и Тютченко. Итог 
- 2:1 в пользу белгородцев. В повторном 
матче ни одна из команд не хотела усту-
пать. Основное время победителя не 
выявило - 3:3, а в серии послематчевых 
буллитов хоккейная фортуна оказалась 

на стороне белгородской молодёжки.
Таким образом, после десяти игр бел-

городцы с 15 очками в активе занимают 
вторую строчку в турнирной таблице за-
падной конференции. Следующие встре-
чи национального первенства наши хок-
кеисты проведут на выезде в Брянске 
против местного одноимённого клуба.

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
МХК «БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

Белгородцы во втором тайме име-
ли возможность сократить отставание, 
однако реализовать 11-метровый удар 
«салютовцам» не удалось. Итог - пора-
жение салютовцев от брянских динамов-
цев со счётом 0:3. 

Главный тренер «Салюта» Виктор 
Навоченко на послематчевой пресс-
конференции подчеркнул, что его коман-
да уступила из-за неудачного старта, к 
которому привели собственные ошибки. 

Домашний поединок с «Арсеналом-2» 
выдался драматичным. В начале матча 

гости реализовали пенальти и повели в 
счёте. Лишь в концовке матча белгород-
цам удалось переломить ход поединка. 
Сначала Тимур Дудайти реализовал 
пенальти, а на последней минуте Алек-
сандр Канищев принёс «Салюту» побе-
ду - 2:1. 

Сейчас наша команда занимает тре-
тье место в турнирной таблице. Очеред-
ной матч «Салют» проведёт 31 октября 
в Курске против местного «Авангарда».  

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА  
ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

 ► Анастасия Суменкова 
стала чемпионкой 
страны по тхэквондо. 

Это звание она завоевала в Костро-
ме, где прошли чемпионат и первен-
ство России по тхэквондо (технический 
 комплекс пхумсе). В турнире приняли 
участие более 350 спортсменов из 33 
регионов страны в возрасте от 12 до 
65 лет. Навыки корейского боевого ис-
кусства спортсмены демонстрировали 
в личном и командном первенствах, а 
также во фристайле. По результатам 
 соревнований белгородка Анастасия 
Суменкова выиграла золотую награ-
ду престижного турнира в дисциплине 
пхумсе. Отметим, что благодаря успеш-
ному выступлению юная спортсменка 
добилась права выступить на чемпиона-
те Европы в Португалии, который прой-
дёт в ноябре.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

 ► «Белогорье»  в гостях 
на равных играло с 
питерским «Зенитом», но 
уступило на тай-брейке. 

На матч соперники выставили силь-
нейшие составы. У Бориса Колчина 
вышли те же игроки, которые начинали 
прошлые матчи, то есть уже сложивший-
ся и привычный стартовый состав: Дми-
трий Ковалёв, Мохамед Аль Хачдади, 
Игорь Филиппов и Алексей Самойленко, 
Павел Тетюхин и Неманья Петрич, Ро-
ман Брагин. 

Неудачное начало с двумя ошибками 
в приёме и счётом 5:1 в пользу хозяев 
не заставило нервничать гостей. «Бело-
горье» отлично защищалось, Ковалёв 
ускорял игру, стараясь разрывать блок 
соперника. Ошибка Яковлева дала бел-
городцам три сет-бола - 21:24. Но на 
подаче Подребинкина «Зенит» сравнял 
счёт - 24:24, а потом и получил шанс на 
сет - 27:26. Ковалёв и Самойленко верну-

ли сет-бол «Белогорью», а точку постави-
ла неудачная атака Подребинкина. В сле-
дующих двух партиях хозяева площадки 
смогли остановить поступь белгородцев, 
выиграв 25:20 и 25:16 соответственно.

Борис Колчин не стал в четвёртой пар-
тии возвращать на площадку стартовый 
состав, оставив в игре Маслиева и Ана-
ньева. «Белогорье» очень удачно нача-
ло - 2:6. Наладился приём, а с ним и пош-
ли вверх проценты в атаке. Как итог - 25:23 
в пользу белгородских «львов». «Белого-
рье» к пятой партии уже немного устало 
физически и перегорело эмоционально - 
10:15 и 2:3. Команда потерпела второе 
гостевое поражение на тай-брейке.

В этой игре  23 очка заработал ма-
рокканец Мохамед Аль Хачдади, став 
лучшим игроком в составе гостей. Следу-
ющий матч регулярного чемпионата «Бе-
логорье» проведёт дома. 23 октября по-
допечные Бориса Колчина на «Белгород 
Арене» будут принимать «Нефтяник» из 
Оренбурга.

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ВК «БЕЛОГОРЬЕ» «ВКОНТАКТЕ»

Двойной успех  ■ Хоккей

 ► В очередных поединках регулярного первенства 
Национальной молодёжной хоккейной лиги (НМХЛ) 
белгородцы на своём льду принимали дебютантов - МХК 
«Ямал» из Салехарда.

В упорной борьбе  ■ Волейбол

Поражение и победа  ■ Футбол

 ► Исход поединка 16-го тура в Брянске был предрешён ещё 
в первом тайме, когда в ворота гостей хет-трик оформил 
форвард хозяев Юрий Пугачёв. 

Лучшая в стране  ■ Тхэквондо

Чемпион Bellator в полутяжёлом весе 
победил литовца Джулиуса Энгликаса. 
Поединок бойцов закончился в четвёртом 
раунде после успешной смены приёма 
Немкова.

- Единственное опасное попадание 
Энгликаса? Этим ударом он меня просто 
сбил, но я не поплыл. Нокдауна не было. 
Чувствую себя хорошо. У Джулиуса очень 
крепкая голова. Я несколько раз хорошо 
попал, но он выдержал эти удары. Ре-
спект ему. Что касается решающего мо-

мента боя, то вначале несколько раз по-
пробовал сделать армбар - рычаг локтя. 
Затем показал ещё один раз попытку на 
рычаг, а сам вышел на кимуру. Мы дела-
ем тренировочные отработки, - проком-
ментировал бой Вадим Немков.

Напомним, что наш боец уже во второй 
раз защитил свой титул в полутяжёлом 
весе. В финале Гран-при его противником 
станет Кори Андерсон, который одолел 
Райана Бейдера техническим нокаутом 
на 51 секунде боя.

 ■ Смешанные единоборства

В финале Гран-при
 ► Белгородский спортсмен Вадим Немков вышел в финал 

Гран-при шоу Bellator. 
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Ли. Иммунитет. Пай. Куратор. Ириска. Дитя. 
Вуду. Пшеница. Коготь. Загс. Торг. Орда. 
Обёртка. Ваза. Вакх. Ложе. Редактор. Пустота. 
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Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 40 
от 15.10.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 25 ПО 31 ОКТЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Трудолюбие, целеустремлённость и добросовестность 
помогут наладить дружеские и деловые отношения. На 
вторник и среду ничего не планируйте, чтобы избежать 
неурядиц. Во второй половине недели вас ждёт сразу 
несколько интересных предложений рабочего и личного 
характера. Прислушайтесь к интуиции: она подскажет 
правильный выбор. Воскресенье преподнесёт приятный 
сюрприз.
ТЕЛЕЦ 
Сейчас вам пригодится умение нестандартно мыслить. 
Середина недели удачно скажется на вашей общитель-
ности. Вторая половина периода подкинет парочку ис-
пытаний в здоровье и на работе - постарайтесь держать 
себя в руках. Зато это время благоприятно для личной 
жизни. В воскресенье ожидаются хорошие новости.
БЛИЗНЕЦЫ 
Наступило отличное время для закладывания фундамен-
та жизни. Но подходите к новым проектам обдуманно и 
без лишних эмоций. С окружающими вы легко найдёте 
общий язык, а с деловыми партнёрами придёте к согла-
шению. Сфера отношений обещает стабильность. В вос-
кресенье позаботьтесь о себе: не налегайте на жирное и 
спиртное.
РАК 
После хлопотного понедельника ожидаются замечатель-
ные дни. На работе и в личной жизни всё сложится удач-
но. Если у вас есть важные дела, лучше повременить с 
их реализацией. В конце недели обратите внимание на 
праздничные мероприятия. Их посещение принесёт вам 
неподдельное удовольствие.
ЛЕВ 
Убывающая Луна наделит Льва предприимчивостью и 
ответственностью, что положительно скажется на рабо-
те. Вплоть до четверга вам предстоят разъезды и актив-
ное участие в жизни коллектива. Будьте дипломатичнее 
с близкими. На выходные пригласите в гости родствен-
ников.
ДЕВА 
Начало недели ознаменуется тягой к знаниям. Среда по-
радует сразу несколькими интересными делами. Не по-
терять интерес к начинаниям поможет убывающая Луна. 
Но будьте осторожны: есть риск столкнуться с мошенни-
ками. Одиноким Девам тоже не стоит доверять незнаком-
цам. Конец недели станет отличной возможностью для 
встречи с друзьями.
ВЕСЫ 
Понедельник принесёт удачу в работе и бизнесе. Втор-
ник и среда сулят неурядицы. Соберитесь с духом, чтобы 
избежать споров и проблем в отношениях. Четверг загла-
дит негатив прошлых дней: вас ждёт приятная неожидан-
ность. Уикэнд звёзды советуют провести на природе.
СКОРПИОН 
Неделя обещает быть насыщенной. В середине перио-
да есть возможность заключить выгодный контракт или 
получить повышение. Убывающая Луна грозится спутать 
планы. Не дайте ссорам и недовольству испортить ваше 
настроение. Будьте дипломатичнее -  и всё наладится. 
Конец недели порадует Скорпионов увлекательным от-
дыхом.
СТРЕЛЕЦ 
В понедельник вовремя примите меры, чтобы не забо-
леть. Приготовьтесь к тяжёлой работе в первые дни. К 
четвергу ситуация кардинально изменится. Самочув-
ствие улучшится, а на работе вас по достоинству оценят. 
В субботу ожидается хороший заработок. В воскресенье 
звёзды советуют не строить планов и отдохнуть.
КОЗЕРОГ 
Не стоит заранее делиться планами с руководством. Не 
исключены непредвиденные обстоятельства. В середине 
недели возьмите себя в руки и будьте дипломатичнее. 
Это поможет уладить любые проблемы. Во второй поло-
вине недели возможны ссоры с родителями. В воскре-
сенье не отказывайтесь от приглашений приятной ком-
пании.
ВОДОЛЕЙ 
Ваша активность принесёт ожидаемые результаты. Вы-
сока вероятность найти хорошую работу или выгодную 
подработку. С четверга звёзды советуют быть скромнее: 
это поможет избежать конфликтов и недопониманий. Во-
время возьмите эмоции под контроль. Уикэнд лучше про-
вести наедине с собой.
РЫБЫ 
Понедельник сулит неурядицы. Будьте готовы понервни-
чать на работе. Ситуация быстро разрешится сама со-
бой. Энтузиазм вернётся к вам уже во вторник. Чтобы из-
бежать стрессов во второй половине недели, займитесь 
хобби. Это даст умиротворение и прилив сил. В заверше-
ние периода будьте аккуратны на дороге и не налегайте 
на алкоголь.

Календарь погоды на неделю с 22 по 28 октября
22.10

ПТ
23.10
СБ

24.10
ВС

25.10
ПН

26.10
ВТ

27.10
СР

28.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 737
днем   739

ночью 740
днем   741

ночью 744
днем   745

ночью 747
днем   753

ночью 755
днем   754

ночью 751
днем   749

ночью 749
днем   751

Температура 
воздуха, °C

ночью     8
днем     16

ночью     7
днем     14

ночью     2
днем       9

ночью     0
днем       6

ночью    -4
днем       8

ночью    -1
днем       9

ночью     2
днем       9

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра Ю-З З З С Ю Ю-З З

Скорость
ветра, м/с 5 4 4 4 3 5 3

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

- Хватит, хватит! Я больше не могу! Ха-
ха-ха! Вася, перестань! А-ха-ха!
- А вот ещё такой закон...

***
Когда в организм попадает слишком мно-
го работы, он начинает вырабатывать 
антидела. Если точнее, антидела выраба-
тывает ленивая железа, которая играет 
важную роль в выработке ленькоцитов.

***
- Как там доллар?
- Постоянно падает.

- А рубль?
- Лежит себе спокойно.

***
Марк Цукерберг извинился перед миллио-
нами котиков, не попавшими в Facebook во 
время сбоя.

***
Еду в маршрутке, спрашиваю водителя: 
«На светофоре можно?». Он в ответ: «В 
этой маршрутке можно всё! Если все ски-
нутся, вообще на море поедем!».

***

Первый снегопад. По всему городу проис-
ходят встречи членов Клуба любителей 
летней резины.

***
Техника со временем достигнет такого со-
вершенства, что у неё может возникнуть 
вопрос: «Зачем мне человек?».

***
Бог создал всех людей добрыми и счастли-
выми по умолчанию. И всё было бы хорошо, 
если бы они не начали ковыряться в на-
стройках.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Жизнь - как вождение велосипеда. Чтобы со-
хранить равновесие, ты должен двигаться.

Альберт Эйнштейн
Дружбу не планируют, про любовь не кричат, 
правду не доказывают. 

Фридрих Ницше
Кто хочет, тот ищет возможности. Кто не 
хочет - ищет причины.

Сократ
Всё всегда заканчивается хорошо. Если всё за-
кончилось плохо - значит, это ещё не конец.

Пауло Коэльо
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 480, вырезка - 350, 
лопатка - 350, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 360, ребра - 320, 

рулька - 150, сало - 110, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свекла - 50, лук репчатый - 40, мор-
ковь - 50, капуста - 45, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 175, 
огурцы - 130, помидоры - 100, перец -
80, шампиньоны - 150, яблоки - 70, ба-
наны - 85, лимоны - 180, апельсины -
160, виноград - 170, киви - 150, ман-
дарины - 130. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 38, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура. Афиша

К И Н О

«Дракулов» (Россия, комедия) 12+
«Неисправимый Рон» (США, 
мультфильм) 6+
«Семейка Аддамс: горящий тур» 
(США, мультфильм) 12+
«Не время умирать» (США, 
триллер) 12
«Хэллоуин убивает» 
(Великобритания, триллер) 16+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Неисправимый Рон» (США, 
мультфильм) 6+
«Семейка Аддамс: горящий тур» 
(США, мультфильм) 12+
«Веном 2» (США, фантастика, 
боевик) 16+
«Хэллоуин убивает» 
(Великобритания, триллер) 16+
«Дракулов» (Россия, комедия) 12+
«Не время умирать» (США, 
триллер) 12+
«Человек божий» (Греция, драма) 
12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

22 - 28 октября

Белгородский 
государственный 

театр кукол

23 октября,  11.00 и 13.00 
«Теремок». Музы-
кальная сказка для 
детей 0+

24 октября,  11.00 и 13.00 
«Заяц, Лиса и 
Петух». Сказка для 
детей 0+ Реклама

На правах рекламы

Подписка на деловое издание «Наш Белгород. Документы» на 2022 год.
Один звонок +7 (4722) 23-14-42 в нашу редакцию - и актуальная информация всегда под рукой.

Дополнительно к деловому изданию предоставляется 
20 экземпляров газеты «Наш Белгород»

1. Постановления
2. Распоряжения
3. Официальные 
    документы

+ 20 экземпляров

Подписка!!!

Библиографический фотоальбом по-
свящён жизни Марии Денисовны Колта-
ковой - ветерана Великой Отечественной 
войны, гвардии старшины медицинской 
службы, участницы Курской битвы, про-
шедшей фронтовыми дорогами от Воро-
нежа до Праги. Издание увидело свет в 
рамках проекта регионального отделения 
Российского фонда культуры в Белгород-
ской области «Служение Родине длиною 
в жизнь». Оно знакомит читателя с чело-
веком, чья сила духа, чувство юмора, оп-
тимизм, желание жить полной ярких впе-
чатлений жизнью восхищает и удивляет. 
Фотографии сопровождаются воспомина-

ниями Марии Денисовны, записанными с 
её слов журналистом Ольгой Севериной.

- Идея создания книги принадлежит 
председателю регионального отделения 
Российского фонда культуры Раисе Фир-
совой, - рассказала «НБ» Ольга Северина. 
- Она обратилась ко мне с предложением 
подготовить материалы о жизни Марии 
Денисовны. В итоге идея была одобрена и 
на федеральном уровне. Издателем ста-
ла Елена Сичкарёва, а отпечатан фото-
альбом в типографии «Константа». 

99-летнюю Марию Денисовну за её 
активный образ жизни называют «желез-
ной бабушкой» не только в Белгородской 

области: в  своём почтенном возрас-
те она прыгала с парашютом, ныряла 
с аквалангом, летала на дельтаплане, 
аэростате и в аэротрубе. Не так давно 
она вернулась из Владикавказа, где со-
вершила полёт на реактивном самолёте 
Л-29. Свой полёт ветеран Курской битвы 

Мария Колтакова посвятила «Ночным 
ведьмам» - 46-му женскому бомбарди-
ровочному авиаполку и Фёдору Дзгоеву, 
сыну Северной Осетии, освобождавше-
му Белгород. 

Виктор ФЁДОРОВ
ФОТО ОЛЬГИ СЕВЕРИНОЙ

Легенда в строках и фотографиях  ■ Успех

 ► Фотоальбом «Вечной прочности вечный запас» был 
признан книгой года Белгородской области в номинации 
«Персона».

В тему
Гильдия кинорежиссеров России высоко оценила выпуск программы «Вовремя 

24», героиней которого стала легендарная «железная бабушка» Мария Денисовна 
Колтакова.

Шестой московский медиафестиваль патриотической тематики «Родина в серд-
це» проходит в Центральном Доме кинематографистов. Запланированы премьер-
ные показы игровых и документальных кинолент известных режиссеров. Завер-
шится всё сегодня показом программы «Вовремя 24» и нескольких других работ 
российских тележурналистов.

Всего на фестиваль поступило 129 работ со всей страны. В конкурсную програм-
му вошло 70. Проект Виктора Апалькова и холдинга «Белгород-медиа» борется за 
главный приз в номинации «Лучшая телепрограмма».


